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Chuvas chegaram e 
4deputados elaboraram 
pauta com medidas para 
aliviar seca

Produtores do Projeto Jaíba poderão 
obter títulos de terras
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O MPMG assinou, na terça-feira (19), um Ter-
mo de Cooperação Técnica com a Codevasf para 
a implementação e desenvolvimento de projetos 
sociais em Minas Gerais.

Pacheco oficializa 
pedido ao governo 
federal medidas de 
convivência com a seca

MP assina Termo com
a Codevasf para 
desenvolvimento de 
projetos sociais

REGIONAL 5

CIDADE 9
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W O estudante da Escola Estadual Cló-
vis Salgado, Gustavo Oliveira Brandão 
conquistou medalha de ouro, nível 1, 
na Olimpíada Brasileira de Matemática 
das Escolas Públicas (Obmep). Outros 
dois estudantes de Santo Antonio do 
Retiro e de Monte Azul também con-
quistaram medalha do ouro.

Na memorável noite do dia 18 de de-
zembro de 2023, a Câmara Municipal de 
Montes Claros, através do vereador Cláudio 
Rodrigues (REDE), o projeto “Parceria que 
alimenta” da Santa Casa Montes Claros foi 
merecidamente homenageado através do 
superintendente do hospital, Maurício Sér-
gio Sousa e Silva. 

Estudante da Escola Clovis Salgado conquista ouro 
na Olimpíada de Matemática

Maurício Sérgio recebe homenagem na Câmara 
Municipal de Montes Claros

Sindicato Rural de Montes Claros 
empossa nova diretoria
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Cerca de 200 produtores agrícolas do projeto de irrigação Jaíba, em Minas Gerais, poderão obter os títulos definitivos de suas 
propriedades rurais e, assim, pleitear créditos a instituições financeiras para impulsionar a produção e empreender melhorias 
que aumentem a produtividade.

CIDADE 11

Na noite desta terça-feira (19), o Sindicato Rural de Montes Claros viveu um mar-
co histórico ao empossar sua nova diretoria para os próximos três anos. A cerimônia, 
marcada pela posse do presidente Alexandre de Aguiar Rocha, também foi comemo-
rada por fato inédito na história do sindicato, com uma vice-presidente assumindo 
um papel fundamental na gestão. 

POLÍTICA 3

A Prefeitura de Montes Claros liberara R$ 400 
mil para a reforma do estádio José Maria Melo, do 
Cassimiro de Abreu, conforme projeto que será 
votado hoje na última reunião deste ano da Câ-
mara Municipal. 

Montes Claros libera R$ 
400 mil para reforma do 
estádio José Maria Melo

CIDADE 11
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Neocolonialismo Verde: Desafios e Perspectivas 
para o Brasil na Transição Energética

Assumindo o Controle da Cibersegurança 
das Estações de Carregamento de VE

As tecnologias digitais podem melhorar a 
qualidade da prestação dos serviços de saúde?

Em 2023, estamos, infelizmente, 
ficando acostumados a ver notícias 
sobre novos ataques cibernéticos. 
Seja o alvo um hospital, o governo, 
uma instituição financeira ou vare-
jista, esse é um fenômeno generali-
zado que acontece diariamente. As 
empresas fazem o que podem para 
controlar essa ameaça, porém às ve-
zes os cibercriminosos acabam ten-
do vantagem sobre as organizações. 
Por esse motivo, a chave da questão 
é se antecipar ao problema antes 
que danos sejam causados. Um ex-
celente exemplo disso é o iminente 
avanço dos veículos elétricos (VEs) 
e, especialmente, das estações de 
carregamento de VE e das utilidades 
e serviços em nuvem que trabalham 
em conjunto com eles.

Em todo o mundo, os VEs serão 
praticamente mandatórios dentro 
de uma década. A menos que os go-
vernos dos países mudem completa-
mente de ideia, em breve todos nós 
estaremos dirigindo eles.

Prevê-se que haverá mais de 26 
milhões de VEs nas estradas dos EUA 
até 2030. Para abastecer todos esses 
novos veículos, dezenas de milhares 
de estações de carregamento de VE 
- ou até mais - precisarão ser constru-
ídas, pois os EUA simplesmente não 
têm uma quantidade suficiente para 
acomodar esse mercado, que apre-
senta um crescimento intenso. Um 
relatório de janeiro de 2023 da S&P 
Global Mobility diz que os “EUA pre-
cisam quadruplicar sua infraestrutura 
de carregamento até 2025 e aumentá-
-la mais de oito vezes até 2030”.

A Tesla tem sua própria rede de 
estações de carregamento que parece 
estar liderando a indústria. No início 
de junho de 2023, foi anunciado que 
a General Motors se juntaria à Ford 

como uma das duas montadoras que 
em breve terão acesso à rede da Tesla. 
Mas, como existem dúvidas se a rede 
da Tesla será ou não suficiente, outras 
empresas estão começando a surgir 
para atender essa demanda.

Tem havido uma grande empolga-
ção sobre o efeito positivo dos VEs, 
como menores emissões de carbono 
e custos. No entanto, inseridas em 
uma realidade em que há preocupa-
ções diárias com a cibersegurança, as 
pessoas também estão começando a 
se perguntar: os carros e, especial-
mente, as estações de carregamento 
serão seguros? Essa é uma questão 
que está começando a receber mais 
atenção.

PREOCUPAÇÕES CRESCENTES

Como Sunil Chhaya, um execu-
tivo técnico sênior de transporte do 
Electric Power Research Institute, 
disse: “as pessoas estão conseguindo 
conectar e carregar seus carros sem 
sofrer ataques, mas os hackers estão 
presentes em todos os lugares, e, de-
vido ao crescimento e a visibilidade 
do ecossistema de VE, a tentação dos 
cibercriminosos de ganhar dinheiro 
ou fazer manifestações políticas atra-
vés desse serviço serão ampliadas”. 
Além disso, houve um ataque em 
2022 às estações de carregamento 
russas e um ataque de hacking ético 
(paywall) às estações de carrega-
mento da Tesla na Alemanha, o que 
aumentou as preocupações sobre a 
segurança das estações.

O potencial de que aconteçam 
desastres é real. Então, a principal 
pergunta é: o que pode ser feito para 
mitigar esse risco?

UMA ANÁLISE MAIS DETALHADA 

É NECESSÁRIA

Soluções potenciais para evitar 
violações de dados, acesso não auto-
rizado, ataques de DDoS e a propaga-
ção de malware e ransomware estão 
sendo exploradas nas indústrias de 
energia e segurança.

Embora esse seja um problema 
emergente com desafios únicos, acre-
dito também que as práticas testadas 
e comprovadas usadas para proteger 
os endpoints dentro, entre e fora da 
rede continuam aplicáveis. No caso 
dos ecossistemas de carregamento de 
VE, a segurança deve ser implemen-
tada nas transações entre e através 
dos principais componentes, que in-
cluem os próprios veículos elétricos, 
estações de carregamento, redes de 
carregamento e serviços elétricos.

Os profissionais devem aplicar 
uma variedade de tecnologias que 
atendam às seguintes necessidades:

• Autenticação e criptografia for-
tes em todos os endpoints.

• Mecanismos de autorização 
para restringir o acesso apenas aos 
usuários e dispositivos habilitados.

• Consciência situacional e defesa 
de perímetro.

IMPLEMENTANDO 
AUTENTICAÇÃO FORTE E 

CONFIDENCIALIDADE

Os certificados digitais, que são 
parte de um conjunto de tecnologias 
de infraestrutura de chave pública 
(PKI), são um método escalável para 
fornecer garantias sólidas para as 
identidades de todos os endpoints. 
Implantar e gerenciar certificados 
tanto para tecnologia operacional 
quanto para ambientes de TI é um 
objetivo que pode ser facilmente al-

As tecnologias digitais podem 
melhorar a saúde de várias manei-
ras. Por exemplo, os registos de 
saúde eletrônicos podem apoiar 
ensaios clínicos e fornecer dados 
observacionais em grande escala. 
Estas abordagens sustentaram vá-
rias descobertas durante a pande-
mia da covid-19. 

A tecnologia digital é muito 
promissora, mas é preciso argu-
mentar que, no geral, as transfor-
mações digitais não proporcio-
narão benefícios de saúde para 
todos sem um realinhamento fun-
damental e revolucionário.

A digitalização exige mudanças 
tanto no trabalho como na cultu-
ra das organizações. No entanto, 
mudar as formas de trabalho es-
tabelecidas pode ser um desafio 
e os profissionais podem ter difi-
culdades na adaptação das novas 

tecnologias digitais às práticas de 
trabalho.

Estão sendo levantadas preo-
cupações globais sobre a prepara-
ção, capacidade e adaptação dos 
profissionais a esta transformação 
digital bastante rápida do traba-
lho. É importante uma compre-
ensão atualizada das experiências 
dos profissionais de saúde ao au-
mento da digitalização e aos seus 
efeitos no seu trabalho, uma vez 
que desempenham um papel fun-
damental na consecução dos ob-
jetivos da transformação digital, 
como melhorar a produtividade, 
a eficiência, o fluxo de informa-
ção e qualidade do atendimento 

As transformações digitais não 
podem ser revertidas. Mas devem 
ser repensadas e mudadas. Ape-
lar à investigação e expansão das 
tecnologias digitais de saúde não 

é um otimismo tecnológico equi-
vocado, mas uma oportunidade 
séria para impulsionar mudanças 
tão necessárias. Sem novas abor-
dagens, o mundo não alcançará 
os Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável para 2030.

No entanto, nenhuma inova-
ção técnica ou investigação trará 
benefícios equitativos para a saú-
de provenientes das tecnologias 
digitais sem uma avaliação pro-
funda de sua institucionalização 
como método de trabalho. Esta 
transformação só será alcança-
da por meio de uma estratégia 
estrutural nacional para a saúde 
digital.

Há uma necessidade desespe-
rada de recuperar as tecnologias 
digitais para o bem das socieda-
des. A saúde de qualidade que 
queremos depende disso.

Para que se possa compreender 
de forma abrangente este texto, é 
essencial contextualizarmos o neo-
colonialismo. Trata-se de um fenô-
meno que teve início nos séculos 
XIX e XX, no qual uma nação de-
senvolvida, denominada potência 
capitalista, exerce domínio econô-
mico, político e/ou cultural sobre 
uma nação em desenvolvimento. 
Esta dinâmica complexa serve 
como alicerce para a compreensão 
deste texto.

O Neocolonialismo Verde, sur-
ge como um termo para justificar 
que grandes potências ambien-
tais que imbuídas do pretexto de 
proteger o nosso meio ambiente, 

acabam limitando e barrando me-
didas, desconsiderando importan-
tes avanços já obtidos nas nossas 
políticas ambientais.  

No entanto, o Brasil, notoria-
mente reconhecido por sua rique-
za em recursos naturais, enfrenta 
um dilema crucial na ausência de 
um plano estratégico para o plan-
tio de alimentos e na indefinição 
das diretrizes do imposto verde, 
assinadas por assessores presiden-
ciais com nenhum ou limitadíssi-
mo conhecimento sobre o assunto.

Os especialistas de renome in-
ternacional alertam que os acor-
dos firmados por auxiliares do 
presidente podem acarretar custos 

significativos para o país. Um dos 
riscos iminentes é a submissão a 
regras estritas estabelecidas por 
outras nações, que poderiam ser 
utilizadas por concorrentes como 
ferramentas de controle de merca-
do, o chamado “Neocolonialismo 
Verde”.

No contexto da gestão ambien-
tal, agentes designados pelo presi-
dente enfrentam desafios ao lidar 
com questões complexas, como 
por exemplo, a administração de 
carbono e metano na produção de 
energia limpa. Apesar de o Brasil 
liderar a transição energética, ob-
tendo sua eletricidade de fontes 
limpas e renováveis, como água, 

sol, eólica e biomassa, há uma pre-
ocupação crescente sobre a influ-
ência externa nesse processo.

É imprescindível que a tran-
sição dos combustíveis fosseis, 
ou seja dos recursos naturais não 
renováveis para fontes renováveis 
deve considerar de forma meticulo-
sa o impacto disso prioritariamente 
para os consumidores. E não pode-
mos pensar em mais impostos para 
a produção agrícola.

A liberdade de crescimento e 
produção nacional é vital para ad-
quirir técnicas e conhecimentos que 
impulsionarão o desenvolvimento 
sustentável ao longo do tempo. 
Enquanto alguns países subsidiam 

suas indústrias, ouso dizer que o 
Brasil ainda está em busca de estra-
tégias para garantir sua parcela de 
benefícios nesse cenário.

Nesse processo de transição 
energética, destaco um dos pontos 
cruciais, os recursos internacionais. 
A expansão sem parcerias inter-
nacionais se mostra desafiadora, 
uma vez que os recursos naturais 
do Brasil dependem de insumos e 
componentes estrangeiros, como 
módulos solares para a transição 
energética e bem sabemos que ao 
longo da história, o Brasil experi-
mentou oscilações, e o consumi-
dor teve que arcar com a ingerível 
conta, pagando por produtos de 

qualidade inferior.
A necessidade premente é equi-

librar os interesses nacionais e 
estrangeiros. O desafio é transfor-
mar a transição energética em uma 
plataforma política externa, evitan-
do que se torne uma questão am-
biental imposta por outros países, 
potencialmente injusta e incompa-
tível com a realidade brasileira.

O Brasil precisa repensar sua 
postura e buscar ativamente alter-
nativas sustentáveis para garantir 
seu papel protagonista na transição 
energética global, sem se sujeitar a 
imposições estrangeiras que pos-
sam comprometer seu desenvolvi-
mento econômico e ambiental.

cançado utilizando soluções de PKI 
em nuvem que evoluíram para geren-
ciar a identidade do dispositivo desde 
a fabricação até a implantação em 
campo. Uma vez que os dados que se-
rão compartilhados entre as estações 
de carregamento e provedores de 
serviços são sensíveis, implementar 
criptografia e garantia de identidade 
fortes é fundamental.

APLICANDO A POLÍTICA DE 
AUTORIZAÇÃO

Uma variedade de soluções de ge-
renciamento de identidade e acesso 
(IAM) está disponível para aplicar po-
líticas fundamentais em relação aos di-
reitos de acesso de usuários internos 
e externos. É provável que os sistemas 
IAM sejam particularmente úteis para 
as estações de carregamento de VE 
para restringir o acesso apenas a aque-
les que estão autorizados a acessar a 

infraestrutura de carregamento.

DEFESA DE PERÍMETRO

Os hackers podem atacar as es-
tações de carregamento de VE vir-
tualmente e fisicamente. É por isso 
que a segurança de perímetro - uma 
combinação de várias estratégias e dis-
positivos para criar um sistema virtu-
almente impenetrável - também deve 
ser considerada para as estações de 
carregamento de VE. Os profissionais 
devem implementar firewalls de perí-
metro para defender o limite entre as 
várias redes privadas de carregamento 
de VE e a rede pública por meio da 
qual realizam transações, para, enfim, 
evitar a infiltração de dados malicio-
sos em sua rede.

CONCLUSÃO

Felizmente, não houve um aumen-

to acentuado no número de ataques 
às estações de carregamento de VE 
existentes. Queremos que essa ten-
dência continue, porém sabemos que 
provavelmente os hackers irão se con-
centrar nessa indústria em crescimen-
to, logo, é crucial que fornecedores 
e governos colaborem para garantir 
que as estações de carregamento de 
VE tenham uma identidade forte e, 
portanto, sejam seguras o suficiente 
para resistir a ataques.

Também recomendo aos profis-
sionais a acompanhar atentamente 
os padrões de referência do NIST NC-
COE. Essas diretrizes incorporam as 
melhores e mais relevantes práticas. 
Tenho confiança que prestar atenção a 
esses referenciais e outras orientações 
do setor, além de implementar as eta-
pas mencionadas aqui, nos permitirá 
dirigir sem preocupações, em nossos 
novos carros ecológicos, apenas apro-
veitando a vista e a viagem.
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Pacheco oficializa pedido ao governo 
federal medidas de convivência com a seca

Congresso promulga emenda constitucional da 
reforma tributária

Presidente da ALMG leu o relatório das 
atividades realizadas pela Casa em 2023

    NORTE DE MINAS

GIRLENO ALENCAR

O presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco (PSD-MG), oficializou 
o pedido de urgência do auxílio 
emergencial pelo governo federal 
para atenuar os efeitos da seca pro-
longada no Norte de Minas. O sena-
dor encaminhou ofícios, na última 
segunda-feira, ao presidente da Re-
pública, Luiz Inácio Lula da Silva, co-
brando ações urgentes. Nesta quar-
ta-feira (20), Pacheco se reuniu com 
os deputados federais Paulo Guedes 
e Zé Silva para articular as medidas.

Nos documentos, o senador ma-
nifestou “profunda preocupação” 
com a estiagem que tem causado 
danos sociais, ambientais e eco-
nômicos. Rodrigo Pacheco cobrou 
medidas urgentes do governo fede-
ral que possam aliviar os desdobra-
mentos da seca, além de um plano 
de renegociação de dívidas e de 
concessão de crédito a pequenos e 

médios produtores. “É com o intui-
to de encontrar soluções imediatas 
e efetivas para essa crise que estou 
acionando o Governo Federal. So-
licito a colaboração da União com 
ações concretas, como o forneci-
mento de recursos para o gado, a 
disponibilização de caminhões-pipa 
e ajuda emergencial às famílias mais 
necessitadas”, cobrou Pacheco.

Além do presidente Lula, foram 
encaminhados ofícios ao Ministério 
da Agricultura e Pecuária, ao Minis-
tério do Desenvolvimento Agrário 
e Agricultura Familiar, além do Mi-
nistério do Desenvolvimento e As-
sistência Social, Família e Combate 
à Fome, e ao Ministério da Fazenda. 
Conforme os documentos, a falta de 
chuvas e as temperaturas acima da 
média têm prejudicado o abasteci-
mento de água, a produção de ali-
mentos, a agricultura, entre outros 
aspectos essenciais para o sustento 
da população. 

SEMIÁRIDO -  O senador afir-
mou ainda que o avanço do semi-
árido em Minas, com um aumen-
to significativo no número de 
municípios enquadrados nessa 
categoria, evidencia a gravidade 
da situação e a necessidade de 
medidas também a longo prazo 
para lidar com as mudanças cli-
máticas. “É essencial desenvolver 
um plano de recuperação finan-
ceira abrangente, incluindo a 
renegociação de dívidas e a con-
cessão de crédito, especialmen-
te para os pequenos e médios 
produtores locais que foram du-
ramente impactados pela estia-
gem”, afirmou. 

Rodrigo Pacheco destacou que 
conta com o apoio do governo fe-
deral. “A colaboração entre os po-
deres é fundamental para enfrentar 
esse desafio e assegurar um futuro 
mais sustentável para os moradores 
da região”, disse.

O Congresso Nacional promul-
gou nesta quarta-feira (20), em 
sessão solene, a emenda consti-
tucional 132/2023, que institui a 
reforma tributária, aprovada pela 
Câmara dos Deputados no último 
dia 15. A proposta já havia sido 
aprovada pelo Senado em novem-
bro. O texto é proveniente da PEC 
45/2019.

A cerimônia, realizada no Ple-
nário da Câmara, tem a presença 
dos presidentes Luiz Inácio Lula 
da Silva, do Congresso Nacional, 
Rodrigo Pacheco; da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira; e do Su-
premo Tribunal Federal (STF), Luís 
Roberto Barroso.

A promulgação foi declarada 
pelo presidente do Congresso, se-
nador Rodrigo Pacheco (PSD-MG). 
“O dia de hoje será lembrado, não 

apenas como um marco histórico, 
mas também como um ponto de 
virada, um divisor de águas. É aqui 
que mudamos a trajetória do Bra-
sil. Esse dia representa o início de 
um novo país rumo ao progresso. 
É uma conquista do Congresso Na-
cional, do povo brasileiro”, disse.

Após 30 anos de discussão, a 
reforma tributária simplificará a tri-
butação sobre o consumo e provo-
cará mudança na vida dos brasilei-
ros na hora de comprar produtos 
e serviços.

Cesta básica, remédios, com-
bustíveis, serviços de internet em 
streaming sofrerão mudanças. 
Com uma longa lista de exceções 
e de alíquotas especiais, o novo 
sistema tributário terá impactos 
variados conforme o setor da eco-
nomia. Paralelamente, pela primei-

ra vez na história, haverá medidas 
que garantam a progressividade na 
tributação de alguns tipos de patri-
mônio, como veículos, e na trans-
missão de heranças.

Ao longo do próximo ano, o 
Congresso terá de votar leis com-
plementares para regulamentar a 
reforma tributária. Segundo o mi-
nistro da Fazenda, Fernando Had-
dad, os projetos serão enviados nas 
primeiras semanas de 2024.

Também no próximo ano, o go-
verno poderá dar início à reforma 
do Imposto de Renda, com mudan-
ças como a taxação de dividendos 
(parcela de lucros das empresas 
distribuídos aos acionistas). Nesse 
caso, porém, as mudanças ocorre-
rão por meio de projeto de lei, com 
quórum menor de votação. (CARO-
LINA PIMENTEL - Agência Brasil)

Em Reunião Solene de Plená-
rio que marcou, nesta quarta-feira 
(20/12/23), o encerramento do pri-
meiro ano da 20ª Legislatura (perí-
odo de quatro anos para os quais os 
parlamentares são eleitos), o presi-
dente da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), deputado Ta-
deu Martins Leite (MDB), apresen-
tou um relatório sobre a atuação da 
Casa em 2023.

Neste ano, foram realizadas mais 
de 120 reuniões de Plenário, entre 
ordinárias e extraordinárias, das 
quais mais de 50 deliberativas. Fo-
ram realizadas, ainda, 37 reuniões 
especiais, destinadas a homenagear 
e reconhecer aqueles que contribu-
íram com o desenvolvimento e o 
progresso do Estado.

Ao longo de 2023, a Assembleia 
de Minas analisou e deliberou sobre 
mais de 300 proposições, incluindo 
projetos de lei (PLs), projetos de 
lei complementar (PLCs), projetos 
de resolução (PRE), propostas de 
emenda à Constituição (PECs) e ve-
tos do governador. 

Além disso, foram aprovados 
136 requerimentos de pedido de 

informações a entidades públicas e 
privadas. Tais deliberações abrange-
ram áreas como saúde, educação, 
segurança pública, meio ambiente, 
desenvolvimento econômico, assis-
tência social e infraestrutura, aten-
dendo todas as regiões do Estado. 

Dentre as proposições, desta-
cam-se 145 projetos que contribu-
íram para o aprimoramento das 
políticas públicas, 67 de doação de 
imóveis para diversos municípios 
mineiros, 52 que reconheceram 
características marcantes da nossa 
cultura como de relevante interesse 
cultural, 17 criando datas comemo-
rativas e 8 de homenagens cívicas. 
Além de projetos do Poder Executi-
vo e de outros poderes, foram ana-
lisadas proposições de autoria de 
66 deputadas e deputados.

Comissões tiveram ano de traba-
lho intenso

As comissões da Assembleia, 
em 2023, realizaram mais de 1.060 
reuniões e 44 visitas técnicas. Das 
atividades promovidas por elas, 409 

foram destinadas a eventos, dividi-
das em 320 audiências públicas, 37 
audiências de convidados e 8 deba-
tes públicos.

Neste ano, a ALMG também 
deu continuidade ao Assembleia 
Fiscaliza, que recebeu secretários e 
dirigentes de órgãos estaduais em 
reuniões das comissões para presta-
rem informações sobre a gestão das 
respectivas secretarias, entidades e 
órgãos.

Um desdobramento do Fiscaliza 
foi o Tema em Foco, que consiste 
num conjunto de atividades das co-
missões para o acompanhamento 
intensivo de determinados temas 
de políticas públicas.

Na edição de 2023/2024, além 
da escolha do tema, as comissões 
executam um plano de trabalho. 
Ao final, vão apresentar um relató-
rio de atividades em que constarão 
suas conclusões e eventuais suges-
tões de encaminhamentos.

Parlamentares se pronunciam

Em suas falas, os deputados 
também abordaram outros assun-
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tos. Sargento Rodrigues lamentou 
a falta de repasses pelo governo 
do Estado de contribuições patro-
nais ao Instituto de Previdência dos 
Servidores Militares de Minas Gerais 
(IPSM).

Gil Pereira demonstrou preocu-
pação com a seca no Norte de Minas 
e sugeriu isenção da tarifa de energia 
para poços artesianos das associa-
ções comunitárias.

Tito Torres elogiou o trabalho 
dos deputados da oposição ao longo 
do ano, destacando a mobilização 

contra o RRF.
Ulysses Gomes afirmou que os 

parlamentares da oposição conse-
guiram provar que, com diálogo, 
respeito e participação, é possível 
encontrar soluções benéficas para 
Minas.

Maria Clara Marra pediu atenção 
a projetos que visam melhorar a 
qualidade de vida de pessoas com 
espectro autista.

Beatriz Cerqueira agradeceu a 
aprovação do projeto de lei de en-
frentamento à violência política de 

gênero, lembrando que a iniciativa é 
pioneira no Brasil.

O deputado Bruno Engler (PL) 
também se pronunciou, para fazer 
um balanço de seu trabalho parla-
mentar “na defesa dos valores cris-
tãos e da família”.

O deputado Adriano Alvarenga 
(PP) apresentou felicitações pelas 
festas de fim de ano.

Nesta quinta-feira (21), tem iní-
cio o período de recesso parlamen-
tar. As atividades legislativas serão re-
tomadas em 1º de fevereiro de 2024.
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Norte de Minas conquista 2º lugar em 
conservação e restauração ambiental

Sudene aprova 86 projetos e Minas Gerais 
registra o menor índice

Prefeito de Pirapora 
visita Assentamento 
Floresta
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O prefeito de Pirapora Alex Cesar, 
acompanhado do secretário de De-
senvolvimento Econômico, Agricultu-
ra, Emprego e Renda (Sedeare), Hélio 
Jr e do vereador Max, estiveram no 
Assentamento Floresta para reforça a 
parceria com a comunidade rural.

Dentre as inúmeras pautas trata-
das na reunião, o prefeito também 
entregou para a comunidade uma 
Ensiladeira Hidráulica e vários tubos 
para irrigação, fruto de uma emenda 
articulada pelo vereador Max.

O secretário Hélio Jr. comemo-
rou a parceria do município com as 
comunidades rurais. “Tudo isso é o 
resultado de muito trabalho e de um 

relacionamento transparente, no qual 
o objetivo é contribuir para o desen-
volvimento dessas comunidades”, 
disse Hélio Jr.

O prefeito Alex Cesar acrescentou 
que em 2023 diversos foram os bene-
fícios para o Assentamento Floresta 
e outras comunidades rurais. “Assim 
como entregamos essa ensiladeira 
hoje, outros maquinários também 
foram doados, para auxiliar nossos 
agricultores, mas também trabalha-
mos em outras frentes, como a titu-
larização definitiva das terras pelo IN-
CRA, Cartão Feira e o SIM -Serviço de 
Inspeção Municipal”, comentou Alex. 
(TIAGO RODRIGUES)

A unidade ambiental do Norte de 
Minas conquistou o segundo lugar 
em conservação e restauração am-
biental de Minas Gerais pelo Sistema 
Estadual de Meio Ambiente e Recur-
sos Hídricos (Sisema). O noroeste 
de Minas ficou em primeiro lugar e; 
sul do Estado em terceiro lugar. Em 
celebração ao trabalho realizado ao 
longo de 2023 na preservação do 
meio ambiente e o desenvolvimento 
sustentável, o Sisema realizou a pre-
miação pelo desempenho de suas 
unidades regionais.

O evento foi realizado no auditó-
rio do Centro Mineiro de Referência 
em Resíduos (CMRR). Foram home-
nageadas as Unidades Regionais de 
Regularização Ambiental (URAs), da 
Fundação Estadual do Meio Ambien-
te (Feam); as Unidades Regionais de 
Fiscalização (URFis), da Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (Semad); as 
Unidades Regionais de Gestão das 
Águas (URGAs), do Instituto Mineiro 

de Gestão das Águas (Igam); e as Uni-
dades Regionais de Florestas e Bio-
diversidade (URFBios), do Instituto 
Estadual de Florestas (IEF).

Na abertura do evento, a secre-
tária de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, Marí-
lia Melo, pontuou a importância da 
celebração. “Estamos num processo 
contínuo de melhoria. Esse nos-
so encontro é importante para ver 
como progredimos. Aqui não é um 
processo de disputa, mas sim de tra-
balho em equipe. O sucesso de uma 
regional muitas vezes conta com o 
apoio de outras”, destacou. Além da 
secretária, estiveram presentes todos 
os dirigentes das casas do Sisema.

O presidente da Fundação Esta-
dual do Meio Ambiente (Feam), Ro-
drigo Franco, destacou a importância 
de valorizar o trabalho das regionais.

“Não é só um reconhecimento de 
alguns. É de todos. A casa funciona 
como uma engrenagem conjunta. 
Essa cerimônia é para valorizar esse 

trabalho incrível que vem sendo pro-
duzido. Nosso trabalho é apoiar para 
que vocês estejam cada vez mais con-
fortáveis para atender Minas Gerais”, 
disse Franco. 

O diretor-geral do Instituto Esta-
dual de Florestas, Breno Lasmar, des-
tacou o clima de celebração. “Esse 
um dos momentos mais esperados 
do ano. Primeiro, por estarmos jun-
tos, depois por conseguirmos ver os 
nossos resultados e onde podemos 
melhorar”, comentou Lasmar.

Representando o Instituto Minei-
ro de Gestão das Águas (Igam), o di-
retor-geral Marcelo da Fonseca falou 
dos desafios do trabalho das unida-
des regionais. “Essa é uma celebração 
de resultados que são desafiadores. 
Cada um sabe da importância desse 
acompanhamento. No Igam, tivemos 
a felicidade de reduzir o tempo mé-
dio da análise de processos. Mas não 
estamos preocupados somente com 
a celeridade, mas também com a qua-
lidade”, pontuou.

A Sudene aprovou 86 pleitos 
de incentivos fiscais que geraram 
ou asseguram mais de 50 mil em-
pregos diretos e indiretos em sua 
área de atuação. Minas Gerais, re-
presentado pelo Norte de Minas e 
Vale do Jequitinhonha registrou o 
pior resultado. O valor do investi-
mento das empresas que tiveram 
os benefícios autorizados foi de 
R$ 7,6 bilhões. Foram 82 pleitos 
de redução de 75% do Imposto de 
Renda de Pessoa Jurídica e adicio-
nais e quatro de reinvestimento de 
30% do IRPJ.

De acordo com dados apresen-
tados pelas empresas beneficiadas, 
foram registrados 29.120 empre-
gos diretos e 21.255 indiretos, to-
talizando 50.375 postos de traba-
lho. Desse total, 5.517 são novos 
empregos, sendo 2.132 diretos e 
3.385 indiretos. 

Segundo o superintendente da 
Sudene, Danilo Cabral, os incenti-
vos fiscais são fundamentais para o 
desenvolvimento da região, princi-
palmente em relação à atração de 
investimentos e geração de renda, 
emprego e oportunidades para a 
população.

“Não há equidade de oportu-
nidades para quem mora aqui e 
quem mora em outras regiões, no-
tadamente, no Sul e no Sudeste, e 

nós precisamos garantir uma atra-
tividade para quem quer empreen-
der na nossa região. Os incentivos, 
portanto, funcionam para atrair 
empresas para os 11 estados da 
nossa área de abrangência”, des-
tacou Danilo Cabral. Ele reforça 
que a região precisará avançar em 
competitividade para continuar re-
duzindo as desigualdades.

Os pleitos estão pelos estados 
de Alagoas (5), Bahia (17), Ceará 
(21), Espírito Santo (2), Maranhão 
(3), Minas Gerais (1), Paraíba (2), 
Pernambuco (25), Piauí (1), Rio 
Grande do Norte (5) e Sergipe 
(4). Os maiores investimentos 
declarados foram de empresas da 
indústria de transformação - pe-
troquímicos. A Carmo Energy, de 
Sergipe, registrou R$ 4,4 bilhões e 
a Refinaria Abreu e Lima, instalada 
em Pernambuco, R$ 646,7 milhões.

A Carmo adquiriu da Petrobras, 
em dezembro de 2022, por US$ 1,1 
bilhão, a totalidade das participa-
ções no conjunto de 11 concessões 
de campos terrestres de produção 
de óleo e gás, com instalações in-
tegradas, localizadas no estado de 
Sergipe, denominados conjunta-
mente de Polo Carmópolis. O polo 
também contempla acesso à infra-
estrutura de processamento, esco-
amento, armazenamento e trans-

porte de petróleo e gás natural.
De acordo com o diretor de 

Gestão de Fundos e Incentivos 
Fiscais da Sudene, Heitor Freire, 
até o fim do ano, novos pleitos de 
incentivo fiscal serão analisados 
pela Diretoria Colegiada. “Nós 
tivemos uma demanda muito 
grande de empresas neste ano, 
vamos bater o recorde de análise 
em relação a anos anteriores. Isso 
aconteceu por causa da possibili-
dade de revogação da lei que re-
gulamenta os incentivos fiscais da 
Sudene”, disse.

A nova lei, aprovada pelo 
Congresso Nacional e sancionada 
pelo presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (Lei 14.753/23), assegu-
rou a concessão de benefícios 

fiscais pela Autarquia até dezembro 
de 2028. Heitor Freire ressaltou que 

há o compromisso da Sudene de 
analisar, ainda neste exercício, os 

pleitos apresentados pelas empre-
sas até o dia 31 de outubro. (GA)

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, quinta-feira, 21.12.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanm.com.br 5RegiOnalMontes Claros, terça-feira, 18.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS

gazetanortemineira.com.br 5Cidade

Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

PORTO SECO DE VARGINHA ATRAI OUTRA MULTINACIONAL

Mais uma indústria multinacional farmacêutica confirmou a migração do 
seu centro de distribuição para o condomínio Citlog do Porto Seco do Sul de 
Minas, localizado em Varginha. O contrato foi assinado pelo Porto Seco, pelo 
fundo de investimentos Hedge e a empresa recentemente. Ela vai ocupar uma 
área de mais de 6 mil m². O nome da empresa ainda não foi anunciado. O 
faturamento anual da multinacional é estimado em R$ 2 bilhões. “Esse valor 
irá se somar aos mais de R$ 20 bilhões das demais empresas já instaladas no 
condomínio, que assim passa a ser o maior do Brasil do canal Farma”, disse o 
diretor do Porto Seco, Breno Paiva. (Blog do Madeira – Varginha)

https://blogdomadeira.com.br/porto-seco-do-sul-de-minas-atrai-mais-u-
ma-multinacional-farmaceutica/

 
CEMIG VAI FAZER NEVE EM BH

Pela primeira vez, nos 126 anos desde a criação da Capital Mineira, vai ne-
var em Belo Horizonte. Trata-se de uma ação da Cemig que promete deixar o 
Natal ainda mais especial. O “fenômeno” será possível graças a uma campanha 
realizada pela empresa em três pontos de ônibus de diferentes regiões da capi-
tal mineira: Centro-Sul, Barreiro e Venda Nova. Nestes locais, estão instalados 
totens decorados – com boneco de neve e árvore de Natal – e neve, só que 
em versão simulada com ajuda da tecnologia. Além disso, os locais possuem 
decoração especial e contam com sistema de som que tocam músicas típicas 
da época natalina. A população poderá conferir essa ação especial até o dia 25 
de dezembro. (Rede Sindijori)

https://www.sindijorimg.com.br/vai-nevar-em-bh-cemig-realiza-acoes-es-
peciais-em-pontos-de-onibus-para-celebrar-o-natal

 

ESCOLA DE TIRADENTES RECEBE SELO

Em um marco histórico para Tiradentes, a Escola Municipal Professora 
Alice Lima Barbosa tornou-se a primeira instituição a receber o prestigioso 
Selo de Escola Sustentável. Essa conquista resulta da parceria entre a Associa-
ção Socioambiental Filhos das Estrelas -, a Prefeitura Municipal de Tiradentes, 
através da Superintendência de Meio Ambiente, e a colaboração da Secretaria 
de Educação. No dia 14 de dezembro de 2023, a escola foi agraciada com o 
selo durante uma cerimônia especial que contou com a entrega de certifica-
dos para alunos e equipe escolar, na presença de membros do poder público 
municipal. ( Jornal Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/escola-municipal-professora-alice-
-lima-barbosa-em-tiradentes-recebe-selo-de-escola-sustentavel/

 
MORADORES ISENTOS DE TAXA NO SANTUÁRIO

Desde essa quarta, 20 de dezembro, uma notícia animadora chega para os 
moradores das cidades de Caeté e Sabará. Eles estão agora isentos do paga-
mento da “taxa de preservação” para visitar o Santuário Basílica Nossa Senho-
ra da Piedade, um marco religioso situado nessas duas cidades da grande Belo 
Horizonte. Essa isenção é resultado do esforço da equipe de gestão do Santu-
ário em colaboração com as autoridades públicas locais. Em uma declaração 
oficial, a Mitra Arquidiocesana reconheceu a importância das comunidades de 
fé de Caeté e Sabará, que historicamente foram as primeiras a peregrinar ao 
Santuário. (Folha de Sabará)

https://folhadesabara.com.br/noticia/28822/moradores-de-sabara-e-cae-
te-ja-podem-acessar-gratuitamente-a-serra-da-piedade

ITATIAIUÇU CRIA CARGOS NA EDUCAÇÃO

A Câmara de Itatiaiuçu aprovou projeto de criação de novos cargos ad-
ministrativos para a Secretaria de Educação, sendo adicionado 1 cargo para 
diretor de unidade escolar, 1 cargo para coordenador escolar e 1 cargo para 
secretário escolar, alterando o orçamento-financeiro do Município. A alteração 
se dá em razão do funcionamento da escola de ensino profissionalizante, o 
Centro Federal de Educação Tecnológica de Minas Gerais (Cefet), que está 
previsto para ser inaugurado em 2024. De acordo com o projeto, a entidade 
dispõe de recursos orçamentários suficientes para a criação dos cargos. Con-
forme divulgado pela administração, a construção do Cefet está em andamen-
to. (Folha do Povo – Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/escola-tecnica-criacao-de-novos-
-cargos-para-a-educacao

 

TCE ARQUIVA DENÚNCIA CONTRA TRANSOESTE

O Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais determinou o arquiva-
mento do processo de anulação do contrato do Consórcio TransOeste em Di-
vinópolis. Conforme a decisão, o Tribunal avalia ter se passado mais de cinco 
anos desde a ocorrência dos fatos. O contrato, relembra o TCE, foi assinado 
em 2012, ou seja, há mais de dez anos. Por isso, diante da segurança jurídica, 
determinou o arquivamento dos autos.  Após o Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) acatar o recurso da Prefeitura, derrubando a liminar obtida 
pela atual concessionária, a licitação para escolha da nova empresa estava 
agendada para 30 de janeiro do próximo ano. ( Jornal Agora – Divinópolis)

https://agora.com.vc/noticia/tce-determina-arquivamento-de-denuncia-
-contra-transoeste/

 
300 EM SITUAÇÃO DE RUA EM UBERABA

A população em situação de rua no Brasil cresceu 38% entre 2019 e 2022, 
quando atingiu 281.472 pessoas. A estimativa, que revela o impacto da pan-
demia de Covid-19 nesse segmento populacional, consta da publicação pre-
liminar “Estimativa da População em Situação de Rua no Brasil (2012-2022)”, 
divulgada pelo Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea). O último 
Diagnóstico da População em Situação de Rua em Uberaba, realizado em 
2022 pela Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social (Seds), apontou 
286 pessoas nessa situação, entre acolhidos e não acolhidos. ( Jornal da Ma-
nhã – Uberaba)

https://www.jmonline.com.br/cidade/uberaba-tem-quase-300-pessoas-
-em-situac-o-de-rua-numero-cresceu-38-no-pais-desde-2019-1.337786
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DIEGO VARGAS

Porto Seco do Sul de Minas atrai mais uma multinacional 
farmacêutica que ocupará área de 6 mil metros (Reprodução

Produtores do Projeto Jaíba 
poderão obter títulos de terras

MP assina Termo de 
Cooperação com a Codevasf 
para desenvolvimento de 
projetos sociais

Parceria entre Cimams e MP 
favorece gerazeiros

GIRLENO ALENCAR

Cerca de 200 produtores agrí-
colas do projeto de irrigação Jaíba, 
em Minas Gerais, poderão obter 
os títulos definitivos de suas pro-
priedades rurais e, assim, pleitear 
créditos a instituições financeiras 
para impulsionar a produção e 
empreender melhorias que au-
mentem a produtividade. Essa 
condição só será possível graças a 
um acordo firmado, nesta semana, 
entre a Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf ) e o Ins-
tituto Nacional de Colonização e 
Reforma Agrária (Incra).

A Codevasf assinou escritura 
pública de permuta de uma área 
com 1,8 mil hectares, denominada 
assentamento Elza Estrela, no mu-
nicípio de Brasilândia de Minas, 
por uma área com 1 mil hectares 
pertencente ao Incra, situada na 
Gleba F do projeto de irrigação 
Jaíba. A permuta tem o objetivo de 
consolidar o interesse mútuo das 
entidades em promover a regulari-
zação fundiária dessas áreas.

De acordo com Juliano Cangus-
su, chefe da Unidade de Adminis-

tração Fundiária da 1ª Superinten-
dência Regional da Codevasf em 
Montes Claros, as primeiras trata-
tivas para a permuta ocorreram há 
mais de 20 anos. “Com a concreti-
zação desse acordo, a Codevasf po-
derá emitir os títulos definitivos de 
propriedade para 192 produtores 
agrícolas familiares assentados na 
Gleba F do projeto Jaíba e iniciar 
os procedimentos para regulariza-
ção fundiária dos imóveis urbanos 
que compõem o Núcleo Habitacio-
nal NH2, na referida gleba”, expli-
ca.

Além disso, segundo informa 

Cangussu, o Incra poderá escri-
turar mais de 120 propriedades 
rurais dos produtores agrícolas do 
assentamento Elza Estrela. “Com o 
título definitivo da propriedade, os 
pequenos produtores rurais pode-
rão oferecer seus imóveis em garan-
tia para os agentes financeiros que 
operam na região e, assim, obter o 
crédito necessário à continuidade 
da exploração agrícola e implemen-
tação de melhorias destinadas ao 
aumento da produtividade”, afirma.

O superintendente regional da 
Codevasf em Montes Claros, Marco 
Câmara, destaca os benefícios dessa 

medida. “Além desses significativos 
avanços, com a escritura definitiva, 
esses produtores familiares passa-
rão a se sentir os verdadeiros donos 
das áreas e estarão mais confiantes 
e dispostos a investir nas proprie-
dades, com resultados positivos no 
incremento da produção agropecu-
ária, gerando emprego e renda na 
região”, conclui.

Os imóveis permutados entre as 
instituições foram avaliados em R$ 
23,1 milhões no total, sendo o imó-
vel rural de propriedade da Code-
vasf no valor de R$ 11,5 milhões, e o 
do Incra em R$ 11,6 milhões.

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) assinou, na terça-
-feira (19), um Termo de Coope-
ração Técnica com a Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e do Parnaíba (Co-
devasf ) para a implementação e 
desenvolvimento de projetos so-

ciais em Minas Gerais, em espe-
cial os projetos Lixo e Cidadania, 
Próximos Passos, além de outras 
ações voltadas à área de desenvol-
vimento regional e revitalização 
ambiental com inclusão sociopro-
dutiva de populações em situação 
de vulnerabilidade social. O termo 

A implementação do Projeto 
“Estruturação das Atividades de 
Preservação Ambiental da Coocre-
arp e dos Municípios na reserva 
de desenvolvimento sustentável – 
RDS Nascentes Geraizeiras”, a fim 
de assegurar a proteção e defesa 
dos interesses difusos e coletivos. 
Com este objetivo foi celebrado 
o convênio na noite de terça-feira 
(19), pelo Consórcio Intermunici-
pal Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams) e Ministério 
Público do Estado de Minas Ge-
rais, através da Procuradoria-Geral 
de Justiça, com Interveniência do 
Fundo Especial do Ministério Pú-
blico De Minas Gerais (Funemp).

Esta celebração visa a preserva-
ção do meio ambiente através da 
estruturação física com equipa-
mentos e implementos e da oferta 
de apoio técnico para as atividades 
da Cooperativa de Agricultores, 
Coletores e Restauradores Agro-
extrativistas do Alto Rio Pardo – 
Coocrearp situada no município 
de Montezuma/MG e dos demais 
municípios beneficiados pela RDS 
Nascentes Geraizeiras.

A meta é fortalecer a capaci-
dade de atuação e de articulação 
intersetorial da Coocrearp; apri-
morar sua atuação na defesa e 
restauração do meio ambiente por 
meio da estruturação física, para 
garantir condições de trabalho, 

foi firmado por meio da Coorde-
nadoria de Inclusão e Mobilização 
Sociais (Cimos) e de sua Regional 
Norte. 

Assinaram o documento pelo 
MPMG o procurador-geral de Jus-
tiça, Jarbas Soares Júnior; o coor-
denador-geral da Cimos, promotor 
de Justiça Paulo César Vicente de 
Lima; e a coordenadora da Regio-
nal Norte da Cimos, promotora de 
Justiça Tatiane Aparecida de Almei-
da Carvalho.  Pela Codevasf, assina-
ram o diretor-presidente, Marcelo 
Moreira; o diretor de Governança 
e Sustentabilidade, Gil Cutrim e; 
o superintendente regional, Marco 
Antônio Câmara. 

Durante a solenidade, foi firma-
do ainda, por meio do Fundo Espe-
cial do MPMG (Funemp), convênio 
com o Consórcio Intermunicipal 

Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams) para implemen-
tação do Projeto Estruturação das 
Atividades de Preservação Ambien-
tal da Coocrearp e dos municípios 
na Reserva de Desenvolvimento 
Sustentável (RDS) Nascentes Ge-
raizeiras. Serão alocados no proje-
to R$ 1,3 milhão. Além do procu-
rador-geral de Justiça, assinou o 
convênio o presidente do Cimams 
e prefeito da cidade de Patis, Valmir 
Morais de Sá. 

Também participaram do even-
to o corregedor-geral do MPMG, 
Marco Antonio Lopes de Almeida; 
a Ouvidora do MPMG, Nádia Estela 
Ferreira Mateus; além de promoto-
res de Justiça, servidores do MPMG, 
prefeitos, vereadores, secretários 
municipais e diversas outras autori-
dades do Norte de Minas. (GA)

segurança e escoamento de semen-
tes, fomentando o reflorestamento 
e disseminação de mudas do Cer-
rado para outras regiões através da 
equipagem do viveiro de mudas, 
garantindo o apoio técnico qualifi-
cado para desenvolvimento de ati-
vidades administrativas e coletivas 
para fortalecimento do trabalho 
cooperado.

O Cimams ficou responsável 
por realizar a contratação para a 
aquisição dos bens/serviços ne-
cessários à estruturação do pro-
jeto com vistas à consecução das 
atividades relacionadas ao referi-
do projeto.

O presidente do Cimams e pre-
feito de Patis, Valmir Morais de 
Sá, destacou mais uma parceria 
firmada com o Ministério Público 
em favor da população do Norte 

de Minas. “Nossa região precisa 
de ações como esta que além de 
ajudar a preservar o meio am-
biente possibilita aos geraizeiros 
emprego e renda. Essas parcerias 
são importantes e o nosso Con-
sórcio está sempre pronto para 
firmá-los.”

SOBRE A RDS NASCENTES 
GERAIZEIRAS

A Reserva de Desenvolvimen-
to Sustentável – RDS Nascentes 
Geraizeiras é a primeira e única 
reserva formalmente constituída 
no Brasil que visa à proteção do 
bioma Cerrado e tem importante 
papel na preservação e revitaliza-
ção dos aquíferos da região Norte 
de Minas, cuja escassez de água é 
histórica. Estruturar as atividades 

de preservação ambiental da Co-
operativa de Agricultores, Coleto-
res e Restauradores Agroextrativis-
tas do Alto Rio Pardo – Coorearp e 
dos municípios na região da RDS 
Nascentes Geraizeiras é condição 
sine qua nom para a continuidade 
das importantes e robustas ativi-
dades de preservação ambientais 
já empreendidas pelo grupo, ten-
do em vista as precárias condições 
de operação em que atuam, sem 
espaço adequado para acondi-
cionamento das sementes, bem 
como as dificuldades no tocante 
ao seu escoamento e também para 
o aprimoramento das técnicas já 
elaboradas e desenvolvidas, que, 
inclusive, são objeto de pesquisa 
por universidades e órgãos de ou-
tros estados e regiões do Brasil. 
(ARTHUR JÚNIOR)



Montes Claros, quinta-feira, 21.12.2023
GAZETA NORTE MINEIRA

23 ANOS
gazetanm.com.br6

Governo amplia política de prevenção 
e controle do câncer no SUS

Anvisa inicia 
consulta pública sobre 
regulamentação de bulas 
digitais
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Saúde

A Política Nacional de Preven-
ção e Controle do Câncer no âm-
bito do Sistema Único de Saúde 
(SUS) e o Programa Nacional de 
Navegação da Pessoa com Diag-
nóstico de Câncer foram instituí-
dos pelo governo nessa terça-feira 

(19). O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva sancionou a Lei nº 14.758, 
de 19 de dezembro de 2023, em 
decreto publicado no Diário Ofi-
cial da União. O decreto também 
altera a Lei Orgânica da Saúde, nº 
8.080, de 19 de setembro de 1990.

A diminuição da incidência dos 
diversos tipos de câncer e a garan-
tia do acesso das pessoas com a 
doença ao cuidado integral estão 
entre os objetivos da nova lei, que 
busca ainda reduzir a mortalidade 
e incapacidade das pessoas afeta-

das.
De acordo com o Ministério da 

Saúde, são esperados 704 mil ca-
sos novos de câncer no Brasil para 
cada ano do triênio 2023-2025, 
com destaque para as regiões Sul 
e Sudeste, que concentram cerca 

de 70% da incidência. As informa-
ções são da publicação Estimativa 
2023 – Incidência de Câncer no 
Brasil.

CUIDADO INTEGRAL 

A prevenção, o rastreamento, 

Iniciou nesta quarta-feira (20) o 
prazo de envio de contribuições para 
a consulta pública da Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
sobre a regulamentação das bulas di-
gitais de medicamentos. As sugestões 
podem ser encaminhadas até o dia 
19 de março de 2024.

A medida abre caminho para a 
dispensa de bulas impressas nas em-
balagens de certos medicamentos. 

A proposta é que seja incluído nas 
embalagens de medicamentos um 
código de barras bidimensional (QR 
Code) para leitura rápida. O link 
também permitirá o acesso a infor-
mações adicionais, como vídeos e 
outras instruções que ajudem no uso 
adequado do medicamento.

Segundo a Anvisa, o objetivo da 
medida é melhorar o acesso à bula 
e a outras informações por meios di-

gitais, promovendo uma abordagem 
mais abrangente para o uso respon-
sável de medicamentos.

As contribuições podem ser en-
viadas por meio de formulário no site 
da Anvisa.

Após o período de sugestões, a 
Anvisa avaliará as contribuições e pu-
blicar um relatório de análise sobre 
a consulta pública. (FERNANDO FRA-
GA – Agência Brasil)

a detecção precoce, o diagnóstico, 
tratamento, a reabilitação e os cui-
dados paliativos do paciente, bem 
como o apoio psicológico ofereci-
do ao doente e a seus familiares, 
fazem parte do cuidado integral da 
política de prevenção e controle 
da doença no âmbito do SUS, des-
taca o texto da lei. 

PROGRAMA DE NAVEGAÇÃO 

O Programa Nacional de Nave-
gação da Pessoa com Diagnóstico 
de Câncer, definido também no 
decreto consiste na busca ativa e 
no acompanhamento individual, 
diagnóstico e tratamento, na iden-
tificação e superação de barreiras 
que possam prejudicar as medidas 
de prevenção e controle da doen-
ça, de forma a aumentar os índices 
de diagnóstico precoce e a reduzir 
a morbimortalidade associada.

“A navegação da pessoa com 
diagnóstico de câncer deve ser 
efetivada mediante articulação 
dos componentes da atenção bási-
ca, da atenção domiciliar, da aten-
ção especializada e dos sistemas 
de apoio, de regulação, logísticos 
e de governança, nos termos do 
regulamento”, acrescenta o texto 
da lei, que entra em vigor 180 dias 
após sua publicação no Diário Ofi-
cial. (GRAÇA ADJUTO – Agência 
Brasil)
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Estudante da Escola Clovis Salgado 
conquista ouro na Olimpíada de Matemática

Educação disponibiliza formulários para 
municípios atualizar as informações do PTE
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O estudante da Escola Estadual 
Clóvis Salgado, Gustavo Oliveira 
Brandão conquistou medalha de 
ouro, nível 1, na Olimpíada Bra-
sileira de Matemática das Escolas 
Públicas (Obmep). Outros dois 
estudantes: Priscilla Thayna Olivei-
ra Gomes, da Escola Estadual Pref. 
Odílio Fernandes Costa, de Santo 
Antonio do Retiro e; Vitor Hugo 
Antunes Goncalves, da Escola Mu-
nicipal Benedito Valadares, em 
Monte Azul também conquistaram 
medalha do ouro, no nível 2. O re-
sultado da 18º edição foi divulgado 
ontem (20), pelo Instituto de Ma-
temática Pura e Aplicada (Impa), 
promotor da competição.

Os estudantes premiados vão 
receber um total de 8,4 mil meda-
lhas, sendo 650 ouros, 1.950 pratas 
e 5.850 bronzes, além de 51 mil 
menções honrosas. A olimpíada 
premia separadamente escolas pú-
blicas e particulares e, este ano, do-
brou o número de premiações das 
instituições privadas. 

Para o diretor-geral do Impa, 
Marcelo Viana, este ano, o sabor 
da olimpíada é ainda mais espe-
cial. “Além da premiação nacional, 
criamos também as premiações es-
taduais. São muito mais medalhas 
em todo o Brasil”. Serão distribu-
ídas cerca de 20,5 mil medalhas 
estaduais.

Serão agraciados ainda profes-
sores, escolas e secretarias muni-
cipais de Educação que se destaca-
ram pelo desempenho dos alunos. 

Os municípios mineiros que 
aderiram ao Programa Estadual de 
Transporte Escolar (PTE), coorde-
nado pela Secretaria de Estado de 
Educação de Minas Gerais (SEE/
MG), já podem preencher o formu-
lário com as informações de estu-
dantes que residem na área rural 
e dependem do transporte para 
acessar as escolas. As informações 
devem ser preenchidas até o dia 7 
de janeiro de 2024. 

O formulário irá coletar dados 
de identificação das rotas, nome, 
números de rotas, quilômetros ro-
dados, condições dos veículos, nú-
mero de estudantes, entre outros. 

Estas informações irão subsidiar os 
cálculos dos recursos destinados 
aos municípios no próximo ano le-
tivo. Os formulários foram encami-
nhados para as 47 Superintendên-
cias Regionais de Ensino (SREs), 
nessa quarta-feira (20), e serão re-
passados aos municípios. 

A ação tem por objetivo aprimo-
rar os serviços de transporte esco-
lar, com planejamento financeiro 
adequado para atender a realidade 
de cada município, em 2024. A pas-
ta orienta que a gestão municipal 
deve ficar atenta e ter em mãos, 
a informação correta da rota/qui-
lometragem percorrida para não 

   TRANSPORTE ESCOLAR

Este ano, a olimpíada reuniu mais 
de 18,3 milhões de alunos dos en-
sinos fundamental e médio. Trata-
-se da maior competição científica 
do país. Foram alcançados 99,78% 
dos municípios brasileiros e mais 
de 55 mil escolas participaram do 
certame.

Os medalhistas nacionais são 
convidados a participar do Pro-
grama de Iniciação Científica Jr. 
(PIC) com aulas avançadas para 
seu desenvolvimento acadêmico. 
Os participantes de escolas públi-
cas recebem R$ 300 para integrar 
o programa. A bolsa é concedida 

pelo Conselho Nacional de Desen-
volvimento Científico e Tecnológico 
(CNPq) teve o valor reajustado em 
200% este ano.

IMPA TECH

A novidade deste ano é que 
medalhistas do nível 3 (ensino mé-
dio) na Obmep e em outras qua-
tro olimpíadas de conhecimento 
poderão concorrer a uma vaga no 
Impa Tech, primeiro curso de gra-
duação do instituto. As inscrições 
para o bacharelado em matemáti-
ca da tecnologia e inovação estão 

abertas até 28 deste mês neste 
endereço eletrônico. O curso será 
uma qualificação de excelência 
para os estudantes entrarem de 
forma efetiva no mercado de tec-
nologia e inovação. O processo 
seletivo destina 20% das vagas 
para alunos com ótimo desempe-
nho na prova de matemática do 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem). 

O coordenador-geral da Ob-
mep, Claudio Landim, destacou 
que conquistar uma medalha na 
Obmep pode abrir as portas de 
uma universidade para os estu-

dantes premiados. “Algumas das 
melhores universidades brasilei-
ras têm admitido alunos baseados 
exclusivamente no seu desem-
penho em olimpíadas, como é o 
caso da recém-criada graduação 
do Impa, o Impa Tech.” 

Marcelo Viana informou que o 
Impa Tech será iniciado em 2024. 
A graduação do instituto reserva 
80% de suas vagas para meda-
lhistas das olimpíadas. “Quem 
ganhou medalha do nível 3 [ensi-
no médio] já pode solicitar o seu 
certificado para se candidatar ao 
Impa Tech”, indicou.

OLIMPÍADA

Criada pelo Impa em 2005 e 
realizada com apoio da Sociedade 
Brasileira de Matemática (SBM), a 
Obmep é promovida com recur-
sos dos ministérios da Ciência, 
Tecnologia e Inovação (MCTI) e 
da Educação (MEC). Destinada a 
estudantes do 6º ano do funda-
mental ao 3º ano do ensino mé-
dio, a competição contribui para 
estimular o estudo da matemática 
e identificar jovens talentos da 
disciplina.

haver divergência. Além disso, é 
preciso fazer o alinhamento entre 
matrículas das escolas e setor de 
transporte para cadastrar as infor-
mações corretas ao formulário. 

A superintendente de Infraestru-
tura e Logística da SEE/MG, Thais 
Correa, avalia que a iniciativa é pri-
mordial para nortear a tomada de 
decisões da pasta, para que todos 
os municípios recebam os recursos 
para fazer a gestão deste serviço. 

“O objetivo deste formulário é 
exatamente captar as informações 
da realidade dos municípios, e por 
isso, é importante que os municí-
pios façam o preenchimento corre-
to das informações, para que possa-
mos alinhar os repasses dos valores 
durante o ano de 2024 e possamos 
garantir o acesso de todos os estu-
dantes da zona rural às nossas esco-
las”, explicou. 

Este formulário faz parte da 
nova proposta e metodologia ado-
tada pela SEE/MG, em 2023, para 
o repasse de recursos para o trans-
porte escolar. É importante esclare-
cer, ainda, que o envio do recurso 
levará em consideração o número 
de matrículas e cálculos de quilo-
metragem, por rota informada. Por-
tanto, é primordial que não haja da-
dos incorretos ou incompletos nos 
formulários que serão preenchidos. 

Orientações sobre rotas

No formulário de rotas, há ob-
servações importantes para o en-
vio das informações corretas. Rota, 
por exemplo, considerará o local 
de partida da rota; identificação 
da rota, nome ou número da rota; 
qual o local final da rota; qual a mo-
dalidade da rota. Nesta última, deve 
ser esclarecido que a rota será con-
siderada regular quando o trans-
porte do estudante for ida e volta. 
Já uma rota especial é aquela que 
atende ao sexto horário. Em segui-
da, o responsável deve marcar uma 
das opções da modalidade: Regular; 
Especial – sexto horário; Especial – 
EMTI e/ou EFTI e Especial – Con-
traturno. 

Sobre o PTE

O Programa Estadual do Trans-
porte Escolar foi criado em 1996, 
por meio da Lei N° 21.777/1996 e 
regulamentado pelo Decreto nº 
46.946/2016. Iniciou em 2016 utili-
zando apenas o critério per capita/
aluno para definição de valor a ser 
transferido aos municípios minei-
ros. A partir de 2022, o critério foi 
modificado, passando a considerar 
a quilometragem percorrida, por 
dia, por cada município. 

O transporte escolar gratuito é 
garantido aos alunos da rede públi-
ca estadual do ensino regular que 
residem nas áreas rurais, conforme 
legislação vigente. Para o atendi-
mento desses estudantes, o Estado 
repassa, mensalmente, por meio 
do programa, os recursos financei-
ros para as prefeituras que adminis-
tram e gerenciam o serviço. 

Neste ano, mais de R$ 800 

milhões foram aplicados no pro-
grama. Este total investido repre-
sentou um aumento de 60% na 
comparação com o montante de 
2022, que somaram cerca de R$ 
500 milhões, incluindo o recurso 
adicional destinado aos municípios 
para o atendimento dos alunos do 
1º ano do ensino médio, que passa-
ram a ter o sexto horário, devido à 
implementação do EMTI.

Além do estudante de Montes Claros, outros dois de escolas 
do Norte de Minas conquistaram medalha de ouro
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Homem é indiciado por estuprar 
sobrinho em Montezuma 

Colisão entre dois carros 
deixa um morto e quatro 
feridos na BR-251 

Quatro pessoas ficam 
feridas após veículos 
capotar na MGC-122

Trio é detido suspeito 
de participação no 
desaparecimento de pai e filho

Caminhão tomba 
na BR-251 e 
motorista morre 

Um homem foi indiciado por es-
tuprar o sobrinho, de quatro anos, 
em Montezuma. O inquérito foi re-
metido à justiça nesta quarta-feira 
(20).

Segundo as informações da Polí-

cia Civil, após a prisão dele, no dia 
1 de dezembro, outras três vítimas 
procuraram pela delegacia.

“Depois da prisão cautelar do 
investigado, após vinte anos dos 
fatos, outras três vítimas testemu-

nharam que também haviam sido 
abusadas pelo indiciado”, contou 
o delegado João Victor Santiago Lo-
pes Petrone.

A apuração do crime começou 
após a mãe do menino denunciar 

que o homem havia praticado atos 
libidinosos contra o filho no mês 
de novembro do ano passado. A 
mulher falou que o menino recla-
mou de dores no momento em que 
tomava banho, relatando que o tio 

o havia tocado e teria introduzido o 
dedo em sua parte íntima.

Apesar dos crimes mencionados 
pelas outras vítimas já terem pres-
crito, para o delegado, os fatos cor-
roboram com as provas colhidas na 

investigação.
“Todo o conjunto probatório é 

robusto e suficiente para compro-
var a autoria e a materialidade do 
crime, resultando no indiciamento 
do investigado por estupro.” 

Uma batida entre dois carros 
deixou um motorista morto e qua-
tro pessoas feridas, entre elas uma 
criança, na BR-251, em Salinas, 
nesta quarta-feira (20). O acidente 
ocorreu no km 305 da rodovia. As 
causas devem ser investigadas.

Segundo as informações do 
Samu, a vítima fatal viajava sozinha 
em um dos automóveis. As demais, 

uma criança, de sete anos, apresen-
tava dor no tórax, uma idosa, de 74, 
teve fratura no braço e estava com 
suspeita de fratura nas costelas, um 
homem teve fratura na clavícula e 
uma mulher sentia dor na região 
do tórax e possuía um edema na 
cabeça.

Ainda de acordo com o Samu, as 
vítimas receberam o primeiro aten-

dimento no local e foram levadas 
para o hospital de Salinas.

Conforme o Corpo de Bombei-
ros, os militares fizeram o desencar-
ceramento do condutor que mor-
reu após os trabalhos da perícia da 
Polícia Civil. Em seguida, a equipe 
aplicou serragem em cima de uma 
mancha de óleo para evitar novos 
acidentes no local. 

Quatro pessoas ficaram feridas 
em um acidente de carro na MGC-
122, em Janaúba, na manhã desta 
quarta-feira (20).

Segundo o Corpo de Bombei-
ros, o motorista contou que seguia 
de Janaúba para São Paulo e ao pas-

sar pelo trecho, o veículo aquapla-
nou, vindo a capotar fora da pista.

Além do condutor, havia duas 
mulheres e duas crianças no carro. 
Quando a equipe dos Bombeiros e 
Samu chegou ao local, as vítimas já 
tinham sido socorridas por tercei-

ros com ferimentos leves e foram 
levadas para o hospital de Janaúba.

O motorista sofreu escoriações 
e não precisou de atendimento 
médico. O acidente foi na altura do 
km-179 e o trânsito não foi inter-
ditado.

Três jovens, de 16 e 19 anos, 
foram detidos, na madrugada desta 
quarta-feira (20), suspeitos de en-
volvimento no desaparecimento de 

um homem, de 45 anos, e do filho 
dele, de 18, em Várzea da Palma, 
no Norte de Minas. Segundo a PM, 
um deles confessou que pai e filho 

Um caminhoneiro, de 29 anos, 
morreu em um acidente na BR-251, 
em Grão Mogol na madrugada desta 
quarta-feira (20).

Segundo informações divulgadas 
pelo Samu, o veículo tombou às mar-
gens da rodovia na altura do km-433. 
O condutor sofreu esmagamento de 
tórax e face, e morreu no local.

Uma mulher, de 26 anos, viajava 
no veículo e foi socorrida por tercei-

ros e levada até a base descentraliza-
da do SAMU em Vale das Cancelas, às 
margens da BR-251. Ela foi atendida 
pela equipe e foi levada para o hos-
pital de Salinas com lesão no joelho e 
dor lombar e no tórax.

O veículo seguia de Belo Horizon-
te para Taiobeiras e estava carregado 
com produtos de limpeza e alimen-
tos. O trânsito na rodovia não ficou 
interditado. 

   VÁRZEA DA PALMA

A Empreendedora Natureza Reflorestamento S/A, nos termos do 
art. 30 da Deliberação Normativa Copam nº 217, de 2017, torna 
público que obteve da Unidade Regional de Regularização Ambien-
tal – URA Norte de Minas, a Licença Ambiental Concomitante – 
LAC1, Certificado nº 3975, Processo Administrativo nº 3975/2022, 
para o empreendimento denominado Fazenda Chapada, Chapada 
Caramujo, Chapada dos Montes – Matrículas 1797; 22913; 34290, 
(G-01-03-1) Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e 
cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura e (G-03-03-4) Pro-
dução de carvão vegetal oriunda de floresta plantada, Jequitaí/MG, 
Classe 3, válida pelo prazo de 8 (oito) anos.

LICENÇA DE OPERAÇÃO CORRETIVA

GRANFELIX MINERACAO INDÚSTRIA E COMÉRCIO LTDA. ins-
crita no CNPJ: 26.344.002/0005-15, por determinação da Unidade 
Regional de Regularização Ambiental Norte de Minas, torna públi-
co que solicitou por meio do Sistema de Licenciamento Ambiental 
- Ecossistemas, através da solicitação nº 2023.10.04.003.0004767, 
Processo nº 254/2023, Licenciamento Ambiental Concomitante – 
LAC1/LOC, para as atividades de Lavra a céu aberto - Rochas orna-
mentais e de revestimento (A-02-06-2)  e Pilha de rejeito/estéril de 
rochas ornamentais e de revestimento, pegmatitos, gemas e mine-
rais não metálicos (A-05-04-6), localizada na Fazenda Andorinha, a 
23 Km da margem direita do Km 33, da BR 259, Região do Croa, 
Zona Rural do Município de Monjolos – MG.

O Empreendedor Paulo de Tarso Pereira David, nos termos do art. 30 da Deliberação 

Normativa Copam nº 217, de 2017, torna público que solicitou à Superintendência 

Regional de Meio Ambiente – URA NM, Licença de Operação Corretiva LAC2 LOC para 

o empreendimento Fazenda Itapoã, Shangrilá, Candelária e São Vicente, para as 

atividades: Criação de bovinos, bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em 

regime extensivo (G-02-07-0); Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e 

cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura (G-01-03-1); Aquicultura e/ou unidade de 

pesca esportiva tipo pesque-pague, exceto tanque rede (G-02-12-7) e Barragem de 

irrigação ou de perenização para agricultura (G-05-02-0), município de Capitão Enéas 

e Janaúba - MG, Classe 4, conforme solicitação no Sistema de Licenciamento Ambiental 

nº 2023.12.04.003.0002470. 

O requerente informa que o Estudo de Impacto Ambiental (EIA) e o Relatório de Impacto 

Ambiental (RIMA), encontram-se à disposição dos interessados na forma digital pelo 

link https://drive.google.com/drive/folders/1kOF_9xno6e02e-

62QTQ71WOKHplHZOl4?usp=sharing.  

Maiores informações acerca do requerimento para realização de Audiência Pública 

podem ser obtidas no site   

http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audiencia.  

 

 

LICENÇA DE OPERAÇÃO CORRETIVA - LOC

O Empreendedor MINERACAO GRANDUVALE LTDA, CNPJ nº. 
05.284.593/0007-74, nos termos do art. 30 da Deliberação Norma-
tiva Copam nº 217, de 2017, torna público que solicitou à Unidade 
Regional de Regularização Ambiental Norte de Minas, Licença Am-
biental Concomitante LAC1/LOC para o Empreendimento MINERA-
CAO GRANDUVALE LTDA, para as atividades de Lavra a céu aberto 
- Rochas ornamentais e de revestimento (A-02-06-2) e Pilha de re-
jeito/estéril de rochas ornamentais e de revestimento, pegmatitos, 
gemas e minerais não metálicos (A-05-04-6), a serem desenvolvidas 
na Fazenda Marruaz, Zona Rural do município de Taiobeiras/MG, 
Classe 2, conforme solicitação no Sistema de Licenciamento Am-
biental nº 2023.12.04.003.0000051.

 
O requerente informa que o Estudo de Impacto Ambiental (EIA) 

e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), encontram-se à dis-
posição dos interessados na forma digital pelo link (https://drive.
google.com/drive/folders/1a9pxZ7OgCgPpd2UkIlfCeeudLuON1s-
5m?usp=drive_link). Maiores informações acerca do requerimen-
to para realização de Audiência Pública podem ser obtidas no site   
http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/con-
sulta-audiencia. 
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foram mortos a tiros e os corpos fo-
ram enterrados.

As vítimas foram vistas pela úl-
tima vez no dia 14 de dezembro e 
a família registrou um boletim de 
ocorrência sobre o desaparecimen-
to. O crime ocorreu após o furto 
de várias motocicletas em um pátio 
conveniado.

Ainda de acordo com a PM, um 
dos detidos relatou que o grupo 
furtou os veículos e escondeu em 

um matagal. Quando eles retorna-
ram para buscar, as duas vítimas es-
tavam no local e pretendiam furtar 
as motos, conforme o registro da 
ocorrência.

Os suspeitos estavam armados 
com revólver e pistola, e efetuaram 
disparos contra as vítimas. Segundo 
a polícia, após cometer o crime, 
eles buscaram duas pás e enterra-
ram os corpos em um matagal. Os 
suspeitos levaram os militares no 
local onde as vítimas foram mortas 
e mostraram a direção onde os cor-
pos foram arrastados, mas não foi 
possível localizar porque era de di-
fícil acesso e não havia iluminação. 
As buscas continuam nesta quarta-
-feira (20).

Durante o registro da ocorrên-
cia, a PM apreendeu uma pistola 
calibre 635 e um colete com placa 
balística que estava escondido em ma-
tagal perto da casa de um dos jovens. 
Algumas das motocicletas furtadas 
já haviam sido recuperadas em data 
anterior.

Os três detidos foram conduzidos 
à delegacia de Polícia Civil. A PM in-
formou que as vítimas tinham passa-
gens por furto, tráfico e receptação.
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Maurício Sérgio recebe homenagem na 
Câmara Municipal de Montes Claros

Chuvas chegaram e deputados elaboraram 
pauta com medidas para aliviar seca

Projeto ‘conectados’ 
recebe R$ 200 mil em 
Montes Claros
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GIRLENO ALENCAR

A Igreja de Matias Cardoso, a 
mais antiga de Minas Gerais, a Casa 
de Memória do Vale do São Francis-
co ( Januária) e; o antigo prédio da 
Prefeitura Municipal de Grão Mogol 
contarão com recursos do progra-
ma ‘Minas para Sempre’, para a 
recuperação, restauração e conser-
vação de bens que integram o pa-
trimônio cultural no estado, para 
melhorar ou restabelecer seu uso 

público e preservar para as atuais e 
futuras gerações.

O governador Romeu Zema e 
o procurador-geral de Justiça, Jar-
bas Soares Júnior, anunciaram na 
segunda-feira, no Palácio da Liber-
dade, a segunda fase do programa. 
A iniciativa tem como objetivo pro-
mover a recuperação, restauração e 
conservação de bens que integram 
o patrimônio cultural no estado, 
para melhorar ou restabelecer seu 
uso público e preservar para as atu-

ais e futuras gerações.
“Fico muito feliz quando vou às 

cidades históricas e vejo que nosso 
patrimônio está sendo preservado. 
Nós temos que valorizar isso que é 
tão raro e tão mineiro. Se tem uma 
coisa que é sinônimo de mineiri-
dade, é uma Mariana, Ouro Preto, 
Diamantina, Serro e outras mais em 
nosso estado. No que depender da 
minha gestão, esses patrimônios 
serão sempre preservados”, disse o 
governador. 

Nesta nova fase, o programa pre-
vê a destinação de R$ 12,9 milhões 
em recursos de medidas compensa-
tórias ambientais para dez projetos 
selecionados. “Acredito que esse 
seja um sonho de quase todos os 
secretários ou gestores de cultura. 
O sonho de ver pessoas unidas 
como o Governo de Minas, Minis-
tério Público de Minas e sociedade 
civil em prol da preservação dos 
patrimônios históricos do estado. 
Isso deveria ser exemplo para todo 

o país e mundo”, destacou o secre-
tário de Cultura e Turismo de Mi-
nas Gerais, Leônidas Oliveira.

“Estarmos aqui assinando a 
transferência de recursos para a 
restauração, promoção e recupera-
ção do patrimônio cultural de Mi-
nas é a consolidação de um projeto 
para benefício de todos”, ressaltou 
o procurador-geral Jarbas Soares.

O programa é resultado de par-
ceria entre o Governo de Minas Ge-
rais, por meio da Secretaria de Es-

tado de Cultura e Turismo (Secult) 
e do Instituto Estadual do Patrimô-
nio Histórico e Artístico de Minas 
Gerais (Iepha-MG), e o Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG), 
por meio do Centro de Apoio Ope-
racional das Promotorias de Justi-
ça de Defesa do Meio Ambiente, 
Patrimônio Cultural e Urbanismo 
(Caoma), e do  Centro de Apoio 
Operacional de Justiça de Defesa 
da Ordem Econômica e Tributária 
(Caoet).

As chuvas chegaram ao Norte 
de Minas, para alívio geral e com 
indicadores animadores, como 40 
milímetros em Montes Claros, 90 
milímetros em Coração de Jesus. 
Mesmo com este cenário, a expec-
tativa é das medidas a serem anun-
ciadas até hoje (21) pelo governo 
federal para os impactos gerados 
pela longa estiagem, como cestas 
básicas para matar a fome das fa-
mílias em vulnerabilidade social. 
A omissão do governador Romeu 

Zema ainda impressiona a clas-
se política, pois além da falta de 
ação para minimizar os danos, ele 
sequer veio a região para verificar 
in loco o cenário. No dia 8 de de-
zembro ele veio ao norte de minas 
para evento em Matias Cardoso, 
Jaíba e Januária, mas não mencio-
nou nada sobre a seca. Deu espaço 
para o senador Rodrigo Pacheco, 
presidente do senado federal, tirar 
proveito político e acionar o presi-
dente Lula para resolver a questão.

Os deputados federais que par-
ticipam da audiência pública da 
Comissão de Legislação Participa-
tiva da Câmara dos Deputados na 
terça-feira elaboraram pauta com 
14 medidas emergenciais para 
aliviar seca Entre elas estão ope-
rações com carros pipa, ampliação 
de políticas sociais nos municípios 
atingidos e liberação de crédito ru-
ral. Os participantes da audiência 
confirmaram que o norte de Minas 
Gerais vive uma seca sem prece-

dentes e que é urgente o socorro 
aos produtores.

Dados do Instituto Nacional de 
Meteorologia mostram que, em 
2023, choveu apenas um terço do 
registrado na região no ano ante-
rior. O representante da Emater 
Minas, Tales Domingos Vieira falou 
da gravidade da situação. “Temos 
um ano muito atípico em Minas 
Gerais, especificamente no Norte 
de Minas. Nunca tivemos uma seca, 
um evento tão dramático como o 

que a gente vive agora”, afirmou. 
O subsecretário de Agricultura de 
Minas Gerais, Ricardo Demichelli, 
confirmou nunca ter visto situação 
semelhante. “Fui de carro cortan-
do o estado. Deparamos com um 
cenário de gado comendo terra, 
magro, coro e o osso e sem saída”, 
relatou.

Na avaliação dele, não é um 
problema do produtor, que mane-
ja bem sua convivência com a seca. 
“Mas chegar o fim o ano sem ter 

chovido, não tem reserva estratégi-
ca nem metodologia de convivên-
cia com a seca que suporte.” 

O deputado Zé Silva (Solidarie-
dade-MG), presidente da comissão 
e idealizador da audiência, disse 
que vai entregar o documento ao 
ministro da Agricultura, Carlos 
Fávaro, e ao Ministro do Desenvol-
vimento Agrário, Paulo Teixeira. “A 
nossa preocupação é que não seja 
uma audiência que não gere medi-
das concretas”, concluiu. (GA)

O projeto ‘Conectados’, do Ins-
tituto de Desenvolvimento Susten-
tável Conexão de montes claros re-
cebera R$ 200 mil, aprovado pelo 
Conselho Municipal de Assistência 
Social, ele que tem como objeti-
vo geral contratar equipe técnica 
especializada para realização de 
atendimentos contínuos a 60 ado-
lescentes durante o período de 
12 meses no território do Bairro 
Canelas e regiões adjacentes ( Vila 
Greice, Vila Telma, Santo Inácio, 
Vargem Grande, Major Prates, Nos-
sa Senhora das Graças, Chiquinho 
Guimarães, São Judas dentre ou-
tros), através da oferta de oficinas 
gratuitas de orientação profissio-
nal, práticas esportivas, culturais e 
tecnológicas. E assim, estimular o 
desenvolvimento integral dos mes-
mos e atuar de modo preventivo 
na exposição a situações de risco 
social.  

O Instituto Conexão encontra-
-se localizado no bairro Canelas a 
margem de regiões de notória vul-
nerabilidade social da cidade tais 
como os bairros Vila Greice, Vila 
Telma, Santo Inácio, Vargem Gran-
de, Major Prates, Nossa Senhora 
das Graças, Chiquinho Guimarães, 
São Judas dentre outros. Sendo 
essas regiões marcadas por índices 
e vulnerabilidade sociais o que de-
manda atenção e cuidado, regiões 
essas que o projeto pretende inter-
vir positivamente.

Montes Claros conta com parte 
da população em situação de vul-
nerabilidade social. Um indicador 
que atesta tal afirmativa é o Cadas-
tro Único um importante conjunto 
de informações. Destaca-se que o 
contexto de Desigualdades Sociais 
que obrigam uma parcela signifi-
cativa da população a viverem em 
um cenário de extrema pobreza. 

Conforme o Plano Estadual de 
Assistência Social de Minas Gerais 
(2020-2023) em Montes Claros, o 
número de inscritos no Cadastro 
Único Municipal e número de fa-
mílias beneficiadas pelo Programa 
Bolsa Família, são relevantes indi-
cadores de pobreza e extrema po-
breza no município.  

Iniciativas como o Conectados 
visam estimular e potencializar 
agentes sociais a fim de promover 
ações de impacto local, gerando 
oportunidades e melhorias na 
qualidade de vida dos envolvidos. 
Para tanto, a referida Atividade já 
encontra-se em execução pelo Ins-
tituto Conexão pois, atuamos de 
maneira contínua e permanente 
com o público alvo, almejando as-
sim minimizar o referido contexto 
social supracitado garantindo as-
sim o futuro e sustentabilidade do 
projeto. (GA)
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Adriana confidencia a Marlene que Sérgio é o pai de Ísis. Sérgio comenta com Giovanni 
que acredita já conhecer Adriana. Ulisses flagra Carol com Marcos. Roberto descobre que 
Lara demitiu Mário e comemora. Wanda se preocupa com o término de Ulisses e Carol. 
Mário tenta se declarar para Érica, mas não consegue parar de pensar em Lara. Marcos 
questiona Natália sobre a morte de Bruno. Mário afirma a Lara que não aceita sua demis-
são.

Maria e César discutem, e a mulher passa mal. Julião ouve Miguel avisar a Luna 
sobre o tesouro. Pascoal suspeita dos planos de César. César se anima ao saber quan-
do Maria e Luna receberão o tesouro da Dama de Ouro. Preciosa se enfurece quando 
Luna chega à joalheria e toma a atenção de Bernardo. César e Pascoal se enfrentam. 
Cecília faz descobertas sobre César e conta para Miguel. Tonico avisa que Jefinho terá 
que cantar com Selena. Nero inicia a celebração de Natal na Fuzuê.

RESUMO DE Novelas
Marino orienta Petra sobre como atrair Dirceu para a armadilha. Marino enfrenta An-

tônio. Dirceu se mostra ofendido quando Irene lhe pergunta se ele fez algum mal a Petra 
na infância. Jonatas alerta Graça para ter cuidado com Dirceu. Antônio procura Tadeu 
para saber quem matou Sidney. Irene fica angustiada quando Antônio afirma que o assas-
sino de Sidney e o mandante da morte de Daniel são a mesma pessoa. Petra atrai Dirceu 
para a beira do rio, e avisa a Marino que o tio caiu na armadilha.

Mariana recebe o último aviso de despejo: ela e Julieta precisam sair da casa no 
dia seguinte. Romeu diz para Vera que ela e Mariana podem se tornar amigas. Bernar-
do chega no Instituto Casa Castanheiras e vê a bagunça feita por Chilique, sem saber 
que foi o menino. Fê Dengosa e Muke ficam bravos com Trapaça por abandonar 
Chilique e vão atrás do amigo. Trapaça sugere um novo integrante para o Pedalzera.

Vitor tenta falar com Pórcia no trabalho, mas ela o ignora. Telma percebe Mauro 
olhando diferente para Mariana, e Mauro nota o mesmo de Telma encarando Daniel. Alex fala para Lívia que deseja 
voltar à relação do mesmo ponto que parou. Fausto mostra o texto teatral para Bernardo. Fausto diz para Romeu 
que se inspirou livremente na história dele, mas não quer revelar a Bernardo que a ideia foi de uma criança. Téo 
está no Armazém com Sofia quando o suposto pai dele aparece.

Com contrato de dois anos e salário 
milionário no Al-Hilal, Neymar ficará um ano 
sem jogar e está fora da Seleção

Daniel Alves tem data de julgamento por 
estupro revelada; jogador deve receber 
R$ 17 milhões da Justiça. Entenda!

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
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Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
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Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
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Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
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Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu
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constrange

Felídeo
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Vinho, em
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Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.
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infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.

Neymar passou por uma ava-
liação do médico e recebeu uma 
previsão de quando deverá ficar 
apto para voltar a jogar. O jogador 
irá voltar aos campos na metade do 
contrato com o Al-Hilal.

Em outubro deste ano, Neymar 
sofreu uma lesão que o deixou 
longe dos gramados. Na terça-feira 
(19), o médico da seleção brasilei-
ra, Rodrigo Lasmar deu um novo 
prazo para o jogador voltar a cam-
po.

Segundo o médico, Neymar 
será desfalque na seleção brasileria 
an Copa América de 2024. A com-
petação será realizada em junho do 
próximo ano. Segundo o especialis-
ta que está acompanhando o joga-

dor durante a recuperação, o prazo 
para o camisa 10 voltar aos campos 
se estendeu.

“É muito cedo, não adianta 
queimar etapas para recuperar an-
tes e correr risco desnecessários. A 
nossa expectativa é que ele esteja 
preparado para voltar no início da 
temporada 2024 na Europa, que é 
agosto”, explicou.

Neymar ficará metade do con-
trato com o Al-Hilal sem jogar

Neymar foi anunciado no Al-Hi-
lal em agosto deste ano. O camisa 
dez assinou um contrato de duas 
temporadas no time saudita. Mes-
mo já anunciado, o brasileiro só jo-
gou a primeira partida no clube no 

dia 15 de setembro, pois também 
estava lesionado.

Um mês depois, no jogo da Se-
leção contra o Uruguai, o atleta so-
freu a grave lesão, que o tirou dos 
gramados por quase um ano. Com 
isso, ele só cumprirá metade do 
contrato com o Al-Hilal em campo, 
caso não se machuque novamente.

“Precisamos ter paciência. Fa-
lar de retorno antes de nove me-
ses é precoce, isso é um conceito 
mundial para uma recuperação de 
ligamento. É muito importante ter 
o tempo biológico, o tempo que 
organismo demora para incorporar 
aquele ligamento. A expectativa é 
que depois desse tempo ele esteja 
recuperado em alto nível|”.

Daniel Alves está há quase um ano 
preso preventivamente na Espanha. 
Saiba para quando a data do julga-
mento do jogador foi marcada

Daniel Alves está preso desde 
o dia 20 de janeiro, acusado de ter 
estuprado uma jovem de 23 anos em 
uma boate na Espanha. O jogador 
passou toda investigação em prisão 
preventiva para não correr riscos de 
sair do país e atrapalhar o julgamen-
to.

Nesta quarta-feira (20), o Tribu-
nal de Barcelona definiu a data de 
julgamento de Daniel Alves. A Justiça 
espanhola determinou que o jogador 

brasileiro irá ao tribunal entre os dias 
5 e 7 de fevereiro de 2024. O crime 
teria acontecido em 30 de dezembro 
de 2022.

Caso seja declarado culpado, Da-
niel Alves poderá pegar até nove anos 
de prisão, além de ter de pagar uma 
indenização de 150 mil euros (cerca 
de R$ 800 mil) à vítima. Além disso, o 
jogador ainda passará mais dez anos 
sob liberdade supervisionada.

Os advogados de Daniel Alves ten-
taram alguns métodos para conseguir 
diminuir a pena do jogador. Até o 
momento, eles não tiveram sucesso.

Daniel Alves receberá quantia mi-
lionária da Justiça

Apesar do crime, Daniel Alves 
receberá uma quantia volumosa da 
Justiça espanhola. Ivestigado pelo 
Tesouro Nacional da Espanha por so-
negação de impostos, o jogador con-
seguiu provar sua inocência.

Com isso, Daniel Alves receberá 
cerca de 3,2 milhões de euros da Jus-
tiça espanhola (aproximadamente R$ 
16,8 milhões) após a declaração de 
que o atleta declarou corretamente 
ao fisco os direitos de imagem quan-
do jogou no Barcelona.
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Sindicato Rural de Montes Claros 
empossa nova diretoria

Montes Claros libera R$ 400 mil para 
reforma do estádio José Maria Melo

Montes Claros busca parceiros para 
Coleta Seletiva Solidária

Orfanato recebe R$ 48,7 mil para a 
segunda etapa do projeto vivencias

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Na noite desta terça-feira (19), 
o Sindicato Rural de Montes Claros 
viveu um marco histórico ao em-
possar sua nova diretoria para os 
próximos três anos. A cerimônia, 
marcada pela posse do presidente 
Alexandre de Aguiar Rocha, tam-
bém foi comemorada por fato iné-
dito na história do sindicato, com 
uma vice-presidente assumindo 
um papel fundamental na gestão. A 
fruticultora Hilda Andrea Loschi foi 
empossada como vice-presidente, 
trazendo consigo não apenas expe-

riência, mas uma visão promissora 
para os desafios que se apresentam.

A gestão delineada para os pró-
ximos três anos tem como pilares 
fundamentais questões trabalhistas 
e ambientais. Com o compromisso 
de promover o desenvolvimento 
sustentável, a nova diretoria pre-
tende enfatizar políticas e ações 
que fortaleçam não somente os 
aspectos produtivos, mas também 
a preservação ambiental na região.

“Além disso, também já estamos 
trabalhando de forma perene na 

questão da escassez hídrica em nos-
sa região. Com os últimos aconteci-
mentos, que deixaram em cheque a 
utilização da água subterrânea pe-
los produtores rurais do Norte de 
Minas, nossa luta deve se fortalecer 
para que a produção agropecuá-
ria não seja minada nos próximos 
anos. Pelo contrário: buscaremos 
ainda mais fomentos para o setor, 
que é um dos principais para a 
economia de todo o país”, afirma o 
presidente.

Vale ressaltar que o Sindicato 

Rural de Montes Claros é a entidade 
oficial de representação do homem 
do campo, desempenhando um 
papel crucial na defesa de interes-
ses, na promoção de políticas e no 
suporte aos profissionais ligados ao 
setor agropecuário. Filiado à Fede-
ração de Agricultura e Pecuária do 
Estado de Minas Gerais - FAEMG, e 
à Confederação da Agricultura e Pe-
cuária do Brasil - CNA, forma a base 
para que a classe de produtores 
rurais encontre incentivo e auxílio 
para vencer os desafios do setor.

Outro fato inédito marcou a 
noite: a presença de duas mulheres 
na diretoria. Além de Hilda Andrea 
Loschi, a engenheira ambiental 
Júllia Xavier integra a equipe dire-
tiva, reforçando a diversidade e 
a representatividade feminina na 
condução das atividades do sindi-
cato. 

“A chegada de mulheres em 
cargos de liderança é um passo 
significativo para nossa instituição. 
Estamos comprometidos em cons-
truir uma gestão que una experiên-

cia, inovação e representatividade, 
visando sempre ao progresso sus-
tentável do setor rural em Montes 
Claros”, afirmou o presidente Ale-
xandre de Aguiar Rocha.

A nova diretoria assume a res-
ponsabilidade com entusiasmo e 
determinação, ciente dos desafios 
que estão por vir. O Sindicato Ru-
ral de Montes Claros reafirma seu 
compromisso com a comunidade 
rural e se coloca à disposição para 
colaborar com o desenvolvimento 
da região.

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
liberara R$ 400 mil para a refor-
ma do estádio José Maria Melo, 
do Cassimiro de Abreu, confor-
me projeto que será votado hoje 
na última reunião deste ano da 
Câmara Municipal. Os vereado-
res voltarão a se reunir somente 
em 21 de janeiro de 2024.  Pelo 
projeto fica o Poder Executivo 
Municipal autorizado a celebrar 
parceria com a Associação Atlé-
tica Cassimiro de Abreu, e, por 
meio deste, assumir encargos fi-
nanceiros e contratar ou executar 
a realização de obras e serviços, 
até o limite global de R$ 400 mil. 
Fica reconhecida, para a referida 
parceria, a inexigibilidade do cha-
mamento público, nos termos.

A parceria terá por objeto a re-
alização de reformas e melhorias 
nas instalações do Estádio José 
Maria Melo, situado no bairro To-
dos os Santos, neste município. 
Respeitados o limite financeiro e 
a finalidade estabelecida, o mu-
nicípio poderá realizar obras e 
serviços direta ou indiretamen-
te, utilizar materiais, veículos, 
equipamentos e pessoal, próprio 
ou contratado. Como fonte para 
abertura dos créditos adicionais 
especiais que se refere o arti-
go anterior, desta Lei, utiliza-se 
como recurso o Superavit Finan-
ceiro apurado em Balanço Patri-
monial do Exercício de 2022,

O Estádio José Maria Melo foi 
fundado em 1948 e pertence à 
Associação Atlética Cassimiro de 
Abreu, clube amador de Montes 

Claros e que já esteve no futebol 
profissional. A capacidade máxi-
ma do estádio é de 3.377 expecta-
dores. Em 2013, o estádio passou 
por reformas e recebeu portões 
novos equipados com travas 
antipânico. Foram construídas 
escadas na arquibancada, acres-
centados o corrimão e pintura 
nova. Não foi esquecido o alam-
brado para divisão das torcidas. 
Áreas reservadas para as viaturas 
da Polícia Militar, Bombeiros e 
ambulâncias estão bem identifica-
das. Foram instalados extintores 
e luzes de emergência.

Para os cadeirantes um lugar 
especial para acompanhar os jo-
gos bem de pertinho, com direito 
a banheiros exclusivos. E para a 
imprensa, seis novas cabines e 
nova escada de acesso.

O município de Montes claros 
esta buscando parceiros interessa-
dos na coleta seletiva solidaria e por 
isto, publicou o edital do Chama-
mento Público visando à seleção de 
propostas provenientes de Organiza-
ções da Sociedade Civil, interessadas 
em celebrar termo de colaboração 
de finalidade de interesse público e 
recíproco, a fim de fomentar a Cole-
ta seletiva solidária e assistência aos 
catadores de materiais recicláveis no 
Município de Montes Claros.

Em 2020, uma média de 234 to-

neladas de resíduos sólidos foi co-
letada, por dia, em Montes Claros. 
Desta forma, é possível identificar a 
necessidade de se dar um tratamen-
to adequado a esses materiais que 
são descartados pela população. Es-
tima-se que cerca de 35% deste total 
é passível de ser reciclado, o que cor-
responde a 2.458 toneladas por mês. 
Assim, a Prefeitura de Montes Claros 
está selecionando, através de um 
processo de licitação, organizações 
da sociedade civil para realizar a tria-
gem e posterior comercialização do 

material coletado.
A cidade foi dividida em cinco 

regiões (central, sudoeste, sudeste, 
noroeste e nordeste) e cada uma 
delas terá uma organização da socie-
dade civil para contribuir na redução 
da quantidade de resíduos sólidos 
urbanos encaminhada ao aterro 
sanitário, aumentando, consequen-
temente, a quantidade de materiais 
recicláveis a ser enviada às organiza-
ções de catadores.

O resultado do processo sele-
cionou as seguintes entidades: Casa 

de Acolhimento Amor e Vida; Mon-
tesul - Associação Montes Claros de 
Catadores; Associação Comunitária 
Recanto das Hortaliças; Associação 
de Catadores 3 R’s; e Associação de 
Catadores do Grande Village. Agora, 
o processo está na fase de apresenta-
ção de recursos, e o resultado final 
será divulgado no dia 12 de janeiro.

Além do valor de R$ 96,38 pago 
por cada tonelada reciclada pelas 
organizações, também será repas-
sado a elas, por ano, o valor global 
de R$ 60 mil, para custeio de des-

pesas operacionais como locação 
de galpão, abastecimento de água, 
fornecimento de energia elétrica 
e outros custos internos inerentes 
à prestação dos serviços de coleta 
seletiva.

A iniciativa vai ao encontro da 
Política Nacional de Resíduos Só-
lidos (Lei Federal nº 12.305/2010) 
e da Lei Municipal n° 5.182/2019, 
que instituiu o Programa Municipal 
de Coleta Seletiva Solidária e Assis-
tência aos Catadores de Materiais 
Recicláveis e autoriza a Prefeitura a 

firmar contratos com cooperativas 
ou associações para promover a 
sustentabilidade mediante a gestão 
dos resíduos recicláveis visando a 
redução do quantitativo de resídu-
os domiciliares dispostos no aterro 
sanitário. Outro objetivo que será 
alcançado com a medida é o au-
mento do índice de separação de 
resíduos para reciclagem, trazendo 
o reconhecimento e a inclusão do 
catador na cadeia produtiva, através 
de uma gestão eficiente e sustentá-
vel. (GA)

O Orfanato Lar Nossa Senhora 
do Perpétuo Socorro recebera R$ 
48.711,99 para a segunda etapa do 
projeto vivencias conforme projeto 
aprovado pelo Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do Adoles-
cente de Montes Claros com recur-
sos provenientes do Fundo Munici-
pal da Infância e Adolescência-FIA, 
visando o implemento do projeto, 
“Vivencias II”, que tem como objeti-
vo geral fomentar os atendimentos, 
acompanhamentos e monitoramen-

to para crianças e adolescentes e 
suas famílias, contribuindo para o 
fortalecimento da função protetiva 
e desenvolvimento de habilidades 
para o enfretamento das situações 
de risco e vulnerabilidade social.

O Lar Nossa Senhora é referên-
cia na cidade de Montes Claros 
pelos seus 72 anos de atuação na 
oferta de serviços, programas e 
projetos de modo contínuo para 
crianças, adolescentes e famílias 
em situação de vulnerabilidade 

ou risco social, residentes em 
bairros periféricos (bairros: Vila 
Oliveira, Vila Mauriceia e Panora-
ma II, e Santos Reis.). A Missão é 
promover serviços, programas e 
projetos no âmbito da assistência 
social visando à transformação 
social e garantia dos direitos das 
crianças, adolescentes e famí-
lias, emancipando-as no resgate 
a cidadania com responsabilida-
de e excelência. As ações sociais 
desenvolvidas na organização 

social visam garantir os direitos 
da criança e do adolescente con-
forme a lei 8069/90 e a proposta 
do Plano Nacional destinado à 
promoção, proteção e defesa do 
direito de crianças e adolescentes 
à convivência familiar e comuni-
tária.

O Lar Nossa Senhora do Per-
pétuo Socorro oferta serviço, 
programas e projetos para crian-
ças entre cinco e 11 anos e para 
adolescentes de 12 a 17 anos. 

Para essas crianças e adolescentes 
são desenvolvidas diversas ofici-
nas e atividades com o objetivo 
de promover a convivência, as 
conversações e os fazeres. Esses 
encontros são espaços para: es-
cutar e ser escutado; valorizar o 
outro; construir projetos e vida; 
admirar as diferenças; reconhecer 
limites e possibilidades; apren-
der e ensinar de igual para igual; 
reconhecer e nomear emoções; 
exercitar escolhas; dialogar para 

resolver conflitos, etc. Para o al-
cance desses objetivos, através 
de metodologias que despertam 
o interesse e envolvimento, são 
desenvolvidas oficinas de: Judô, 
Balé, Artes Plásticas, Apoio Peda-
gógico (atividades pedagógicas, 
informática e inglês). As ativida-
des são ofertadas de forma con-
tínua e planejadas, considerando 
especificidades relacionadas à 
realidade e aos ciclos de vida das 
crianças e adolescentes. (GA)
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ESTÃO ANIVERSARIANDO hoje, Gilma Ferreira, Patrícia 
Cunha, Priscila Pimenta Pereira, Andrey Souza e Walter Walace. Meus 
parabéns para eles e todos que estarão festejando a VIDA, nesta quin-
ta-feira. 

APROVADA pelo Senado, indicação de Flávio Dino é rejeitada pelo 
número impressionante da população brasileira. Maioria dos eleitores 
são contrários a ida do ex-governador para o Supremo Tribunal Federal; 
origem comunista é principal motivo para rejeição e sua ficha quando 
foi governador do Maranhão onde a violência aumentou durante os sete 
anos de maneira assustadora.  

A CANTORA LÍRICA SIMONE SANTANA fez uma senhora 
apresentação num concerto, junto com nossa ORQUESTRA SINFÔNICA. 
Vi na rede social, pois, se soubesse o local certamente estaria lá aplaudin-
do esta DIVA, que possui uma das vozes mais belas do Brasil e tem que 
ser reconhecida mundialmente. VIVA PARA SIMONE E PARA A NOSSA 
ORQUESTRA SINFÔNICA. 

NO PRÓXIMO MÊS, os dentistas Flávio Drummond e Gustavo 
Diamantino, estarão inaugurando a maior franquia de clínicas odonto-
lógicas do país com 30 anos de mercado, ou seja, COIFE ODONTO, na 
avenida Cel. Prates. Sucesso!!! 

DIOGO SCHELP observa que, na segunda fase da reforma, é a 
classe média que pode acabar pagando o pato da chamada “redistribui-
ção de carga tributária”, por meio de medidas como o fim das deduções 
de gastos com plano de saúde e educação.

 MUITAS SUGESTÕES estão surgindo quanto ao nome de quem 
será vice na chapa do atual vice-prefeito, GUILHERME GUIMARÃES, que 
é atualmente o candidato mais cotado para substituir o atual prefeito, 
Humberto Souto. Certamente será um político antenado. Vamos aguar-
dar...

 

PELA SEGUNDA VEZ em 4 anos, os chilenos rejeitaram, em um 
plebiscito realizado na última semana a nova proposta de Constituição 
para o país, que buscava mudar a Carta Magna redigida pela ditadura de 
Augusto Pinochet e vigente desde 1980. 

E ONTEM todos fomos surpreendidos com a chegada da MILA-
GROSA E ESPERADA CHUVA. Tomara que continue, pois este seco sertão 
agradece, e de repente o verde tomará conta das praças e jardins da 
cidade. 

FINAL DE ANO 
MESMO sem muita luz na decoração natalina, estamos chegando ao final 

de mais um ano e devemos todos agradecer ao bom Deus por tudo de bom 
que nos aconteceu, principalmente por Ele ter nos dado SAÚDE. Este jorna-
lista realmente se sente muito feliz neste 2023 por ter conseguido mais uma 
vez realizar todos os objetivos, ter tido muita saúde, promovido a CAMPANHA 
DO FRIO e, agora, A CAMPANHA DO NATAL, meus filhos do coração seguin-
do com muita seriedade os seus caminhos, Deus me dando força para sempre 
ajudar a todos os membros da família que por acaso necessitaram da minha 
ajuda. Estamos aí em orações e na noite do próximo dia 24, vamos comemo-
rar, exatamente meia-noite o nascimento de Cristo, pois ele é grande e está 
sempre nos protegendo. VIVA O BELO CLIMA DE NATAL e vamos aguardar o 
ANO NOVO com esperança de dias melhores. 

FRAUDES 
FRAUDES geram perdas de até R$ 34 bilhões aos planos de saúde no país. 

Dados recentes apontam que notas fiscais fraudulentas para pedidos de re-
embolso têm sido usadas nos golpes contra as companhias do setor. E como 
estamos falando em PLANOS DE SAÚDE, eles estão aumentando as mensali-
dades de maneira assustadora, e o pior é que muitos e muitos médicos não 
atendem pelos mesmos. PARA SE TER IDEIA, eu pago o CASSI há vário anos 
e muitos dizem ser o melhor, mas a mensalidade é de quase quatro mil reais 
por mês. Ninguém aguenta, né!? 

TERRA SEM LEI 
A ANÁLISE de José Fucs aponta os rumos da economia do país sob o go-

verno Lula, que, sem se preocupar com os cofres do Tesouro, tem gastado 
desmedidamente para estimular o crescimento econômico: “O presidente 
retoma a política do gasto é vida, deixa o equilíbrio fiscal mais longe e trans-
forma o Brasil numa espécie de terra sem lei no campo fiscal”, escreveu.

VAMOS CAMINHAR MAIS 

E NESTA CRISE jamais vista aqui no Brasil e pelas expectativas, poderá 
piorar ainda mais neste desgoverno, todo mundo anda economizando em 
vários sentidos. Com os preços da gasolina nas alturas, as pessoas estão indo 
trabalhar a pé, o que é muito bom pois caminhar traz benefícios a saúde e 
muita gente se acomoda andando de automóvel o tempo todo. Neste final 
de ano, circular pelo centro em um automóvel é realmente um desastre com 
muito congestionamento entre os veículos, estacionamentos caros e etc. Por-
tanto, VAMOS CAMINHAR! 

COP EM DUBAI 
O luxo e as contradições de Dubai, cidade que recebeu a COP que marca 

o início do fim do ciclo do petróleo. Prédios altos e suntuosos, os maiores 
shoppings do mundo e muito luxo. Esse foi o cenário da COP28, a conferên-
cia climática que abordou o fim dos combustíveis fósseis. Mas, estamos vendo 
que nada foi resolvido e para variar o nosso presidente Lula esteve presente 
levando uma grande caravana, e certamente o governo deve ter pagado uma 
fortuna.

VAP & VIP

E NAS MINHAS reminiscências deste final de ano, vou 
destacar hoje OUTRO SONHO REALIZADO, ou seja, escre-
ver um livro, o famoso ‘THEO-UMA VIDA’. Volta e meia as 
pessoas me procuram querendo adquirir um exemplar de 
luxo do famoso livro ‘THEO-UMA VIDA’, editado pela im-
portante editora ‘Armazém de Ideias’, de Beagá, com mais 
de 600 imagens, e, como sabem, é uma autobiografia da 
minha vida, que foi revisado pelo renomado Márcio Rubens 
Prado. O resultado foram textos sérios, fiéis que retrata 
a vida de um menino que saiu da pobreza dos primeiros 
anos, sempre sonhando, correndo atrás, e, modéstia à par-
te, trabalhando com seriedade, tanto no comando da noite 
durante 14 anos, com o THEO´S HOUSE, e, depois, a NOITE 
TROPICÁLIA. Mas sem nunca deixar de noticiar o que está 
certo e errado nas minhas colunas aqui em MOC e em Bea-
gá. GOSTO DE SEMPRE DIZER: sinto-me como se estivesse 
apenas começando, e quero ainda fazer muito pela cidade 
onde nasci num dia 3 de outubro, e manter o ETERNO GLA-
MOUR. Como disse o editor belorizontino André Carvalho: 
“ler o livro THEO-UMA VIDA é participar da vida de Mon-
tes Claros por décadas, e ver em textos e fotografias toda 
história da sociedade”. ESTE LIVRO TALVEZ TENHA SIDO 
O DE MAIOR EDIÇÃO lançado em MOC, pois teve tiragem 
de 3 mil, e, depois, mandei imprimir mais 500 exemplares. 
SONHO REALIZADO! 

MERECIDAMENTE, o superintendente da Santa Casa 
MAURÍCIO SERGIO SOUZA (foto), foi homenageado pela 
CAMARA MUNICIPAL pelos seus 10 anos de um trabalho 
sério e competente deste hospital que faz parte da história 
de todos os montes-clarenses e também do Norte de Minas. 
Aplausos e mais aplausos para este homem de visão e de 
um dinamismo a toda prova e, que promete ainda OBRAS 
IMPORTANTES na Santa Casa

MÔNICA SOUTO, Tete Mangabeira, este jornalista, o pre-
feito Humberto Souto e Alessandro Freire, na Festa da Im-
prensa

SE EXISTE uma mulher que merece todas as honras aqui 
em MOC é, sem sombra de dúvidas, DONA MARINA LO-
RENZO FERNANDEZ SILVA, mulher que trouxe a cultura 
musical para o Norte de Minas, fundando o CONSERVA-
TÓRIO LORENZO FERNANDEZ e participando ativamente 
do progresso de nossa cidade. Fiquei muito feliz em saber 
que a UNIMONTES através do seu reitor Wagner de Paulo 
Santiago a homenageou como emérita idealizadora e fun-
dadora do CURSO DE EDUCAÇÃO ARTÍSTICA. Ela, nos seus 
quase 100 anos, sempre forte, estava lá firme e emocionada 
por mais essa honraria. Na foto, com sua filha Antonieta Sil-
vério, o reitor Wagner e a cantora lírica Maristela Cardoso. 
Viva, dona Marina!

A EMPRESÁRIA do setor fashion Leandra Malveira com 
outra empresária dinâmica que é Inês Sá Miranda, em re-
cente encontro

AINDA na confraternização das mesas da DIRETORIA DO 
SKEMA KENT, o anfitrião Pancho Silveira, Hamilton Trin-
dade, Cel. Orlando Camargos, Eduardo Avelino e Juracy 
Domingues

FORMANDO sempre um belo casal Cristiano Cruz e a futu-
ra médica Camila Nassau, estarão curtindo a virada do ano, 
no elegante REVEILLON DO HOTEL KUARA em Arraial d’ 
AJUDA

DESTAQUE também para a renomada estilista IETE DA-
VID, que brilha há mais de 30 anos, realizando o sonho das 
noivas com modelos exclusivos de um bom gosto incrível 
e sabe ser uma influenciadora, pois tem muito bom gosto


